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Mais de 200 famílias sem-terros
estão acampadas em Irineópolis
� Proprietário das terras diz quejá conseguiu reintegração de posse. Sem-terras negam

Mili entre asmelhores empresas do Brasil
Adiamento de

teste seletivo

para novos
funcionários

. públicos gera
polêmica

! PÁGINAS!

Ecilda Farias, 77 anos, é a

entrevistada da semana
A�on�amento foi .feito pel� R.evista Ex_ame de julho. �? fotó, funcionário opera uma das! PÁGINA 1�maquinas papeleiras na fabrica de Tres Barras da MIl!

.

Lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622·4369

PÁGINAS:

Criançamorre
afogada no Salto

_,

d'AguaVerde

Acidentemata

rapaz de 25 anos

Motorista se

suicida no rio
_,

.

AguaVerde

Amure realiza
2.aConferência
das Cidades

Rua: Antônio Salomon, 87
Bairro: Alto das Palmeiras
Canoinhas • Santa Catarina

Com a me or entrega a dOl!lieílio
622- 111 624-0745 *

MATRIZ
Rua Roberto Ehlke, 316
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HORÓSCOPO DA SEMANA

Áries de 21/3 a 20/4

.

Você sentirá muita disposição para o trabalho
e uma nova energia impulsionando sua carrei
ra. Equilibre as necessidades familiares com

----.. as pessoais para evitar conflitos de interes
ses. Se houver oportunidade de passar sua experiência de

alguma forma para outros, seja generoso' e assuma o posto
de mestre.

Touro de 21/4 a 20/5
Estão favorecidas as viagens ao exterior ape
sar da pouca disponibilidade para gastos. Se
trabalhar na área de criação, o momento é

.........__... bom para lidar com artes em geral e em espe-
cial com música. Os parentes mais próximos

poderão querer refrear suas iniciativas. Evite confrontos,

..... ...

mas faça o que planejou

(I
Gêmeos de 21/5 a 20/6".

Período bom para você s� unir a várias pesso
as em prol de um bem comum. As finanças

'.

serão beneficiadas com esses trabalhos em

grupo. EVite mudanças no setor profissional e,
no cotidiano, notará que as parcerias transformarão seus

objetivos, redirecionando-os para rumos mais profundos.

Câncer de 21/6 a _21/7
Agora que você está bem estruturado fisica
mente é hora de olhar com atenção para seus

.....__..... valores. Outro setor que solicita cuidado, só

que por pouco tempo, é o afetivo de parcerias oficiais. Uma
certa carência surge, com cobranças de ambas as partes.
Não permita que isso interfira em seu desempenho profissio-
..-

·

.. nal.
_

" Leão de 22/7 a 22/8

Abra as portas para Saturno arrumar seu inte
.rior. O momento pede responsabilidade, seri-

----- edade e você deve meditar sobre todos seus

atos, tanto os passados que agora mostram suas conseqü
ências, quanto os de agora, que terão muito peso em seu

futuro. Evite associar-se nesse momento, evitando enga-
nos.

.

...----.,

f)
VirRem de 23/8 a 22/9

Alguma coisa de diferente precisa acontecer
em suas relações. Provavelmente acabará por

____.. cortar algumas pessoas de sua vida. Para obler
lucros basta trabalhar colocando em prática

sua criatividade. Aliás, nesse período, você deve concentrar
suas energias no trabalho diário.

Libra de 23/9 a 22/10
A hora é boa para pedir um tempo às obriga
ções, principalmente as familiares, e se diver
tir. Por algum tempo ainda pensará em termos

......;;;;;;;;;;;;;;;;.......
de grupo, mas logo estará mais introspectivo

e reflexivo. Antes de entrar nessa fase de ermitão, reúna os

amigos para uma reunião e ria muito.

II
Escorpião 23/10 a 21/11
Estão favorecidas as viagens curtas, a traba
lho, mas que podem ser aproveitadas para
lazer também. Assuntos familiares relaciona-

--__.. dos a pessoas mais velhas requerem sua aten

ção. -As finanças também estão favorecidas, com a entrada
de algum dinheiro por trabalhos executados.

Sa itário 22/11 a 21/12
Melhor apertar um pouco o cinto e moderar os

gastos. Evite arriscar em aplicações por en-

_ quanto. Não se esqueça de seu ideal maior e

use um pouco de seu tempo livre para fazê-lo
tornar-se real. Favorecidas as apresentações em público e os

trabalhos em grandes grupos.

Capricórnio 22/12 a 20/1
Período benéfico para a carreira desde que
consiga evitar os exageros. Melhor subir um

__......_01 degrau de cada vez, mas firmemente, do que
de dOIS em dOIS e precisar retroceder em Virtu

de de enganos. Mudanças para melhor nos relacionamentos
familiares. Cuide do peso.

de 21/1 a 19/2
Problemas de comunicação poderão interferir
nos relacionamentos. Provavelmente precisa
rá trabalhar em algum projeto paralelo ao em

----

prego oficial. Essa outra atividade irá tomar

muito de seu tempo e energia. Receberá auxílio de parentes
próximos em empreendimentos em fase de início.

Peixes de 22/2 a 20/3
Alterações de planos na última hora, bem como

alterações de humor. A saúde requer cuidados

L-";;;;';;;;;"'-J com prováveis problemas ósseos, de pele ou

. capilares. Os amigos solicitam sua atenção e

presença. Procure trabalhar em ritmo mais lento, procurando
cumprir todas as etapas de cada projeto.

". \ .", .... � -. ,-

Minutos de Reflexão

PARÁBOLA DAS SEMENTES
o Evangelho nos orienta sobre o se

meador. Cabe à nós entender o tipo de se
mente e o solo onde foi semeado. Assim
como tem semente boa, também tem se

mente daninha. Por exemplo, o trigo é a

semente boa, assim como tem o

joio como daninha. Na terra boa
cresce o trigo, como também
cresce o joio. Nosso Brasil é um

País imenso comparado com um

de terra boa onde foi semeado

trigo. Mas no decorrer dos

tempos o trigo está sen-
do sufocado por se
mentes daninhas. É se
mente na mala, é se

mente na cueca, é se

mente jogada pra todo
lado. E o pior de tudo:
quem é o dono das
sementes? Ou quem é o

semeador?
Quem foi à missa há dois domingos

pode ter uma noção sobre meu

questionamento nas leituras dos evange
lhos. É que a liberdade é tanta que o ho
mem está se tornando escravo do pecado.

A liberdade do homem. Deus criou o ho
mem dotado de razão e lhe conferiu a dig
nidade de uma pessoa agraciada com a

iniciativa e domínio de seus atos. "Deus
abandonou o homem nas mãos de sua

própria decisão", para que pudesse ele
mesmo "procurar seu criador e, aderin
do livremente a ele, chegar à plena e

feliz perfeição". Liberdade e respon-
sabilidade: a liberdade é o poder, ba
seado na razão e na vontade, de

agir ou não agir, de fazer isto ou

aquilo, portanto de praticar
atos deliberados. Pelo livre ar

� bítrio cada qual dispõe sobre

)
si mesmo. A liberdade é no ho
mem uma força de crescimen
to e amadurecimento na ver

dade e na bondade. A llberda-
de alcança sua perfeição quan
do está" ordenada para Deus,

nossa bem-aventurança.

Sexta-feira (22/07):
Uma frente fria se forma no litoral do

RS e avança por SC, mantendo o tempo
instável com muita nebulosidade e condi

ções de chuva em todo o estado. Em al

guns momentos, a chuva pode ser de in
tensidade moderada a forte com descarga
elétrica, especialmente do Oeste ao Sul, na
divisa do RS. Temperatura estável. Vento
de nordeste a noroeste, passando a sudo
este no oeste, moderado com rajadas.

Mínima: 13°C
Máxima: 21°C

Sábado (23/07):
Tempo fica mais fechado do Oeste ao

Litoral Sul com chance de chuva fraca. Da
Grande Florianópolis ao norte do estado, a
nebulosidade diminui e o sol aparece no

decorrer do dia. Temperatura mais baixa do
Oeste ao Planalto Sul devido ao avanço de
uma nova massa de ar frio pelo sul do país.
Vento variável de noroeste a sudoeste, fra
co a moderado com rajadas fortes.

Mínima: 11"C
Máxima: IrC

Fonte: Climerh
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mNCLUINDO:
Deus é um ser de silencio. Ele pesa

cada uma de nossas palavras. Portanto,
conte a verdade.

Sorte

Passaste como uma nuvem

Que sob o sol vem navegar
Enchendo os olhos na riqueza
Consome-se querendo parar.

Não se sabe de onde vens

Nem onde irás repousar
O seu enlevo é um sonho
Que desperto vem delirar.

Há vezes que mesmo acordado
Dorme-se num devanear

Navega lugares distantes
A ave que faz a alma inspirar.

Austro refrigério da beleza
Que desnudo vem espiar
A fênix dos jardins etéreos
Desanuviando para encaminhar.

Outrem jamais ousou tocar-te
Sacrificam-se vidas para honrar
Há momentos que vive distante
Mas ali está a nos observar.

'Nas noites és tu a rainha
Nas roletas de apostar
No medo afugentando a coragem
Na aragem que suspende o penar
Vence o azar em pequenas
fortunas
Mas eleva-se ele para desbaratar.

"Melhor trabalhar"

Rua Três de Maio 364 - Centro
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RESUMO DAS NOVELAS

Alma Gêmea ]
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(�;:<- -, com eles. Cristina fica furio-

sa, mas finge concordar
com Rafael. Serena fica

com vergonha, pois não sabe usar os talheres.
Agnes fica indignada ao saber que Rafael se con

venceu de que Serena é Luna. Vera diz a Eduardo
que eles precisam acabar com o romance entre
Rafael e Serena. Raul se recusa a abrir o cofre
para que Olívia pegue suas jóias. Rafael sente
ciúmes ao ver Serena conversando com Hélio.

sÁBADO (23/07)
'Serena pergunta a Zulmira por que Rafael

quer vê-Ia tocando piano. Rafael diz a Serena que
uma moça solteira não deve ficar conversando
com um rapaz. Serena fica chateada com a des

confiança de Rafael. Rafael leva Serena até o

piano que foi de Luna e pede que ela toque. Sere
na explica para Rafael que não sabe tocar. Cristina
sugere a Rafael que dê uma festa para apresen
tar Serena a todos os seus amigos.

América

SEXTA (21/07)
Rique foge da pen

são para se encontrar
com o amigo que conhe
ceu pela Internet. Radar
e Stallone se distraem,
Jatobá vai para o lado

errado e o carro cai numa ribanceira, mas nenhum
deles se machuca. Radar.diz ao policial que era

ele quem. estava dirigindo. No shopping, Rique
acaba conhecendo Bill, que diz ser pai de seu

amigo e se oferece para levá-lo até sua casa. Sol
encontra Rique com Bill e diz que pode levá-lo
para casa. Os guardas da fronteira encontram
Rosário dentro do carro.

sÁBADO (23/07)
Miss Jane diz a Perkins que quer ajudar Sol,

pagando parte de seus honorários. Os policiais
dão uma batida na casa de Ed quando Sol esta
sozinha. Radar confessa a Stallone que não tem

carteira demotorista. Neuta manda Dinho não con
tar a ninguém o que houve entre eles. Nick conta
para Tião que o casamento de Sol não é de verda
de. Raíssa conta para Haydée que Tony está che

gando. Haydée tenta ir embora, mas Raíssa exige
que ela fique. Tony chega.

Os Ricos TambémChoram]
SEXTA (22/07)
Gina pergunta a

Tolosa como ela

agüenta ser amiga de
Gênova. Bernardo
oferece um chá com

pleto para Mariana.
Ester diz para Bianca

que só vai receber o dinheiro quando tudo estiver
resolvido. Maria José dá comida na boca de Alberto.
Arabela e Inês conversam. Solange, desespera
da, tenta arrancar as tábuas que prendem a jane
la. Bernardo dá o cavalo para Mariana. Solange

. pede perdão a Arabela. Um oficial de justiça che

ga na fazenda e entrega a ordem de despejo.

sÁB�o (23/07)
Ester coloca o oficial da justiça para fora da

casa. O capataz manda Mariana sumir no mundo.
Domingues fica possesso diante de Arabela, Pedro
e Bernardo. O capataz fala para Ester que não
encontrou Mariana. Mariana chama por Alberto dó
bonde. Mira avisa a Ester que Juvenal chegou à
fazenda. Alberto leva Hugo e Samuel, vestidos de

mulher, para Maria José conhecer. Juvenal pede
para ver o braço da menina.
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A· crise que o País não vê
É desnecessário relembrá-los de todos os capítulos da

novela da 'crise no Governo' , que j á alcança audiênciamaior
que a sempre líder, 'novela das oito'.

O povo parece ter acordado e se dado conta que o País

está tomado pela corrupção. E nesse despertar vale tudo
desde o presidente até a dona da maior grife do País.

No entanto, poucos lembram de uma das primeiras de

núncias de corrupção, que surgiu um pouco antes do ápice da

popularidade de Roberto Jefferson. O corte ilegal e

indiscriminado de madeira no Mato Grosso, que gerou uma

verdadeira onda de caça a altas autoridades do lhama e da

Fatma, envolvidos nos crimes.
Por fim, quem realmente pagou por essa onda de

corrupção, foram, em última instância, madeireiros, de diver
sas partes do País, que se viram proibidos de executar qual
quer tipo de corte de madeira de lei,

Capítulo interessante dessa história foi a denúncia de
I. madeireiros doAmazonas que denunciaram a Polícia Federal

a invasão de sem-toras em suas terras. São, segundo os ma-

os madeireiros do Estado.
No âmbito nacional, o Governo Federal, que deveria to

mar uma posição, está mais preocupado em esconder as fal
catruas para tentar salvar o que ainda resta de dignidade do

partido da base governista, do que resolver o problema dos

madeireiros.
Torna-se um cruel paradoxo, a invasão de florestas por

sem-toras, como muito bem os amazonenses alcunharam os

sem-terras do Amazonas. Enquanto que os madeireiros legais
seguem as regras do Governo, os sem-toras usufruem o que
não lhes é por direito e o Governo consente.

Com a onda de invasões de sem-terras em Canoinhas,
Mafra e Irineópolis, não se espantem se logo, as reservas da

região sejam tomadas por sem-toras, que a exemplo dos

amazonenses, tirem da madeira o seu sustento e até, porque
não, seu enriquecimento.

E os madeireiros que pagam impostos, usamATPF, ma

nejam o corte da madeira e reflorestam? É triste, mas parece
que eles não estão na pauta do Governo.

deireiros, sem-terras instruídos unicamente para forjar uma
invasão de terras, mas que, na verdade, estão lá para, tão

somente, derrubar madeira indiscriminadamente, sem critério

algum. Os madeireiros se queixam que, enquanto vêem seus

negócios extremamente prejudicados, os sem-toras se refes-

Do Amazonas para a região de Canoinhas, não
pensem que a realidade é tão diferente assim

telam com a madeira de suas propriedades, e ainda se acham
no direito, já que nosso Governo acha legítima e, como é de
conhecimento de todos, apóia desde sempre as invasões, de
prosseguir com a devastação.

Do Amazonas para a região de Canoinhas, não pensem
que a realidade é tão diferente assim.

A proibição do corte de madeira que segundo afirmou o

diretor estadual da Fatma, Sérgio Grando, na segunda-feira,
deve ter fim na próxima semana, prejudica consideravelmente.

Trânsito em questão
• REARANGEL

O Fundo Nacional de Segurança e Educa

ção de Trânsito (Funset), instituído pelo Códi
go de Trânsito Brasileiro para ser usado na

promoção educacional e prevenção de aciden

tes no trânsito, está contingenciado de uma

maneira tal que tem impedido a realização de

vários projetos municipais neste campo.
Com recursos provenientes das muitas de

trânsito' - 5% do valor delas -, a liberação total
do dinheiro do fundo tem sido cobrada insis
tentemente pelos governos municipais. Calcu
la-se que o dinheiro retido ultrapasse R$ 300
milhões. Trata-se de um valor relevante se

I§I comparado às necessidades urgentes no que
tange à educação e segurança no trânsito.

Nas ruas e avenidas das cidades brasilei

ras, projetos que minimizem os problemas do

c

APRESEI'4TO A VOCÊS, A
SOLuçAo·PAI=tA ACAE!AR
Ç.OMpS A�"SALTQS PELp
TISLHADP EM CANOINHAS.

REA RANGEL/
Mestre em engenha
ria de materiais

A novela da reforma agrária
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• EDISONBARBIERI

sistema viário são prementes. O fato é ql\e,
para se ter menos acidentes e vítimas no trân

sito, é necessário um conjunto de medidas em

que a educação e uma política de prevenção de
acidentes tenham prioridade.

Há, por exemplo, uma necessidade de se

destacar junto à sociedade a importância e o papel
da sinalização horizontal e vertical, a despeito
de ela estar presente no sistema viário nacional,
muitas vezes, de maneira escassa ou inadequa
da. As sinalizações viárias são extremamente ne
cessárias para guiar os motoristas, indicar quan
do deve diminuir a velocidade, como melhor
trafegar, alertar para os riscos, informar sobre o

percurso e muitas outras funções. _

Numa outra derivação, verifica-se um des
cuido do poder público com relação à

implementação do item sinalização viária. Parte
expressiva dessa
falta de cuidado
está relacionada di
retamente à

priorização de ou

tros itens do siste
ma viário - como

as condições do

pavimento e aber

tura de novos aces
sos de veículos.
Portanto, constata
se que a aplicação
dos recursos do
Funset pouco po
derá ajudar se os

municípios não se

conscientizarem de

que os projetos de
segurança e educa

ção no trânsito pre
cisam ser realiza
dos numa perspec
tivamuito mais am

pla do que a exis
tente hoje, no que
se refere ao desen
volvimento do sis
tema viário. Sem

negligenciar os de
mais itens impres
cindíveis.

Quem não ouviu falar dos sem-terra, de ocu

pações, de assentamentos? Está emjogo o pro-
blema da reforma agrária

.

ReformaAgrária, por definição, é um pro
cesso amplo, imediato drástico, de redistribuição
dos direitos de propriedade da terra. Amplo pela
magnitude do problema agrário do país onde é

executada imediato para poder beneficiar a atual
geração dos sem terra e drástico no sentido de que
a agricultura" reformada" precisa apresentar ca
racterísticas totalmente diferentes do antigo capi
talismo latifundiário.

Uma das primeiras reações daqueles que se

opõem às mudanças na estrutura agráriabrasilei
ra consiste emmencionar o fracasso dos assenta
mentos realizados até agora pelo governo. Come
cemos, pois, admitindo que nunca foi realizada
uma verdadeira reforma agrária noBrasil. Muitos
dos assentamentos feitos pelo governo, até agora,
têm sido de caráter emergencial. Instalados geral
mente em terras com baixa fertilidade (o que não
permite uma exploração sustentável), ficaram en

tregues a sua própria sorte, carecendo dos servi

ços necessários (crédito, assistência técnica, ar
mazena-menta, saúde, educação, etc.) e de estru
turas modernas de processamento, transporte e

comercialização do que foi produzido. Em alguns
casos, onde os assentamentos deram certo,mui
tos prefeitos de cidades onde estavam localiza

dos, passaram a apoiar a reforma agrária tanto
pelo aumento que os novos agricultorespropicia
ram à arrecadação dosmunicípios, como pelo di
namismo que os novos personagens trouxeram à

economia decadente dessas localidades.
No entanto, é necessária uma decisão políti

ca, mas decisão política não significa apenas fa
zer declarações públicas e anunciarplanos e me-

C lun
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Boas-vindas
Desejo boas-vindas ao deputado estadual

Antonio deAguiarnoPMDB. Fiqueimuito fe
liz em receber no dia 20 de junho uma ligação
deAguiar dizendo que estava voltandopara o
partido. O sonho demuitos peemedebistas se
tomou realidade. Desejomuitas felicidades e

tas. Decisão política, emnível presidencial, sig
nifica acompanhamento constante, cobrança de
providencias, vigilância sobre os subordina
dos menos convictos, liberação de recursos,
empenho pessoal. Se o presidente Kennedy
tivesse simplesmente anunciado o projeto
Apolo, sem acionar constantemente o pessoal
daNasa, o homem jamais teria chegado a Lua.
Estudos do Incra demonstram que, para come

çar a assentar 200 mil famílias, seria necessá
ria uma despesa de cerca de 2 bilhões de dóla
res. Essa importância é bemmenor do que o
rombo do Banco Econômico que foi coberto

pelo governo federal. Portanto, fica claro: o
que falta verdadeiramente e a vontade política
de se fazera reforma agrária, amesma vontade
políticaque ó governo teve quando salvou ban
queiras. A sociedade brasileira sonha, há sé

culos, com uma reforma que venha a corrigir a
herança das capitanias hereditárias, das

sesmarias, da Lei de Terras de 1850 e da "pro
priedade improdutiva" daConstituição de 1988.

Para fazer essa reforma, o poder publico
tem a sua disposição uma área imensa: mais de
115 milhões de hectares, ou seja, quase cinco
vezes a área do Estado de São Paulo e 3,4
vezes a superfície da Itália. E claro que nem
todas essas "propriedades improdutivas" se
prestam para o uso agrícola,mas se observar
mos que 43% das terras do Brasil são consi
deradas aproveitáveis para a agricultura, ainda
sobrará terra para abrigar assentamentos de
quase dois milhões de famílias emmódulos de
30 hectares. Esse contingente equivale a 6,78
vezes ameta de 280mil famílias, programada
para p programa do atual governo. Essas ci
frasmostram claramente que, na atual situação
de penúria de recursos, a terra e ainda uma das
poucas coisas que oBrasil tempara redistribuir.

sucesso em sua carreira política, em nome de
todos osmembros do PMDB deBelaVista do
Toldo. Obrigado pelas conquistas que nos pro
porcionou. Temos certeza que o senhor ainda
farámuito por nós. Temos que valorizarAguiar
sempre, por sua honestidade e importância.

AdirLeite
Vereadorpelo PMDB em Bela Vista do

Toldo
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Prefeitos de Bela Vista do Toldo
e Monte Castelo participam de
encontro estadual
Encontro reuniuprefeitos eleitospelo PSDB em 15 cidades catarinenses

BELAVISTADOTOLDO-Na
sexta-feira, 15, aconteceu em Imbituba
o Encontro dos Prefeitos e das Primei
ras-Damas do PSDB no Estado. Parti

ciparam do encontro 15 prefeitos e o

vice deNovaVeneza, atualmente pre
feito em exercício. Os prefeitos de Bela
Vista do Toldo, Adelmo Alberti e de
Monte Castelo, Sirineu Ratochinski,
tambémparticiparam do evento.Entre
as mulheres participaram da reunião,
12primeiras-damas e representantes de
doismunicípios. Estiveram no evento

tambémo senadorLeonelPavan, opre
sidente do PSDB, Dalírio Beber, o de
putado federal Paulo Bauer e os depu
tados estaduais JorginhoMello, Djalma
Berger,DadoCheremeGilmarKnaesel.

No encontro foi reativada aAsso

ciação de Prefeitos do PSDB e eleitos,
por unanimidade, como presidente o
prefeito de Imbituba, José Roberto
Martins, e como secretário o prefeito
de São Lourenço doOeste, ToméEtges.
As primeiras-damas tambémdecidiram
reativar a associação. Para issomonta
ram uma comissão formada pelas pri
meiras-damas de Joinville, Dilamar
Tebaldi, de Tubarão, Vera Stupp, de
Imbituba, Vera Lúcia Martins e de

Agrolândia,Elke da Silva, com aparti
cipação, ainda da presidente estadual
do PSDB, Célia Fernandes, que já foi
primeira-dama eprefeita deGravatal.

Durante o evento os prefeitos con
versaram sobre problemas comuns e

projetos que tiveraniêxito emseusmu-

Articulações: 15 prefeitos catarinenses eleitos pelo PSOB participa-
ram do encontro

nicípios. Dessa conversajá surgiu o pri- Políticas Sociais, SantaCatarina será o
meiro projeto da associação: a realiza- quartoEstado a sediar o evento, depois
ção de um seminário para apresentação deMaranhão, Pernambuco eRio Gran-
de programas implementados com su- de do Sul. O encontro será no Centro
cesso pelos prefeitos. Desse seminário Sul, em Florianópolis, entre 9 e 16 ho-
serão escolhidas asmelhores propos- raso

tas para serem executadas em todos os A reunião teveumclimabem infor-

municípios e fazer parte do plano de

governo no PSDB, como projetos que
serão a marca da social-democracia.A

próxima reunião ainda não tem data
marcadamas já tem o local definido, a
cidadedeAgrolândia, administradapelo
prefeito tucano Paulo da Silva.

No evento os prefeitos conhece
ram o projeto de formatação do plano
de governo do PSDB para as eleições
do próximo ano e foram informados
sobre o evento que será realizado no
dia 6 de agosto. Neste dia o Instituto
TeotônioVilela (ITV) nacional, com o

apoio do ITV estadual, realizará o 4. o

EncontroRegional deGestãoPública e

mal, com aparticipação de todos. O se

nador Pavan lembrou os prefeitos da
importância do trabalho nosmunicípios
parao fortalecimentodoPSDB. "Estamos
correndo o estado paramontar o parti
do. Temos que ter umPSDB forte para
sermos respeitados e todos nesta sala
são responsáveis por esse trabalho, to
dos comandantesdopartido."

Na noite de sexta, após a reunião,
os prefeitos participaram de um jantar
com a filiação de dois vereadores em
Jmbituba, o vereadorJesielAntulino, que
veio do PTdoB e a vereadoraValrnira

Branco, que veio do PFL e foi amais
votadadomunicípio.

Amine lideranças dopppercorrem a região
CANOINHAS-O ex-govema

dordeSantaCatarina,EsperidiãoAmin
(PP), acompanhado dopresidente es
tadual do PP,Hugo Biehl e do vice
presidente estadual do partido, Eni
Voltolini,percorrem desde ontem os

municípios da região doPlanaltoNor
te. Essa é a tercei!'! vezque as lideraI!-_
ças estaduais do PP fazemuma série
de viagens, percorrendo oEstado. Se
gundoVoltolini, esses roteiros de visi
tas fazem parte de um compromisso
assumido pela executiva de estar em

contato constante comosmunicípios
da região.

O objetivo das visitas é de trocar
informações, discutirações epreparar
as liderariças municipais pata as elei
ções do próximo ano.

Nessarodada de visitas, que co
meçou ontem em Porto União e

Canoinhas, onde os líderes foram

recepcionados à noite no Clube

Lafayette, equecontinuahojeemTrês

Barras, Major Vieira, Papanduva,
Itaiópolis,Mafra,RioNegrinho eSão

Bento do Sul, alguns assuntos devem
serenfocados commaiorênfase como

areuniãoquedeveacontecernasegun
da-feira,25, onde sedeterrninaráomo
delo daspréviasdopartido,estimulo as
liderançasmunicipais aretletir sobre as
eleições proporcionais e discussão so
bre apolêmica envolvendo aonda de

conupçãonocenáriopolíticonacional.
Asérie de viagens terminano sá

bado, 23, emBarradoSul, onde acon
teceareuniãododiretóriomicrorregional
deJoinville..

Sexta-feira, 22 de julho de 2005 _

Magistratura toma posi�ão
O juiz catarinense Rodrigo Collaço que é um especialista em legislação

eleitoral preside com destaque a Associação dos Magistrados Brasileiros.
Ontem ele assinou uma nota em nome da entidade que. congrega 15 mil

juízes brasileiros. O texto curto e sereno aponta para um ponto de segu
rança. Se o Poder Legislativo e o Poder Executivo se afundarem no mar de
lama que ameaça a Nação, o povo brasileiro sempre poderá contar com o

poder judiciário como fonte de serenidade e justiça.A nota dos magistrados
foi destaque na maioria dos telejornais brasileiros quarta-feira pela manhã.

Finalmente o carro
O presidente Fernando Collor foi derrubado do governo por causa do

depoimento de secretárias, motoristas, lavagem de dinheiro e a compra da
malfada Elba. Bem no escândalo do Mensalão que está chegando no Lula
já tinha aparecido todas os elementos de Collor menos um carro. Essa
semana ele finalmente apareceu. Só que como tudo neste esquema é
superior ao caso do Callor. Nada de carrinho. O veículo é um sofisticado
Land Rover, marca inglesa hoje em poder da Ford considerada a Ferrari
dos foras de estrada. Sílvio Pereira, aquele que mentiu feito um doido na CPI
mista dos Correios, recebeu de presente este valioso mimo por ter auxilia
do uma empresa a vencer licitação na Petrobrás para reforma de uma

plataforma petrolífera.

Cuidado com as meninas
Fernanda Karina Somaggio, ex-secretária do Marcos Valério que já

está em campanha para deputada feral por Minas Gerais provou que o

esquema das malas de dinheiro e mensalões existia.

Álcool faz mal
Uma guerra surda se trava na internet entre três frentes. Os que

querem tudo apurado doa a quem doar, entre os que se opõem a Lula e à
arrogância do petista (grupo crescente) e a militância do PT cada dia mais
histérica mas continuamente aguerrida. Na verdade os blogs da internet,
estão pautando a grande imprensa. Protegidos no anonimato, até vocal,
funcionários de governo, instituições e empresas postam informações que

. terminam se comprovando verdadeiras. É como se fosse uma guerra sub
marina. Na superfície as coisas nem parecem tão grave mas nas

profundezas silenciosas da rede estão sendo revelados fatos que os

jornais e tvs só tornam público muitas horas e mesmo dias depois.
A piada que está correndo hoje na rede que está enlouquecendo os

petistas é sobre o decantado e discutido gosto do nosso presidente pelas
bebidas fortes: "Lula é a maior prova de que o álcool faz mal. Ele pensa que
está governando a Suécia".

.',
.,,_....

Os movimentos do Kaiser
A rede Globo de televisão historicamente sernpre foi situacionista. Os

seus defensores. dizem que faz isso para não causar turbulência e que
assim colabora para proteger as instituições. Seus detratores dizem o que
todo mundo sabe. A verdade, porém, é que a Globo quando muda de lado
é porque a história do Brasil dará uma guinada. Foi assim no caso das
eleições diretas, foi assim no caso da candidatura de Tancredo Neves no

colégio eleitoral, foi assim com a candidatura de Collor com o abandono de
Ulisses. Um tempo depois deserta do presidente e apóia seu impeachment,
foi assim com Fernando Henrique, com a eleição de Lula e agora - depois
da estranha entrevista dele para a desconhecida jornalista na França - a

Globo mudou de tom.
Na quarta-feira, Jorge Bornhausen que desde Collor tem sido um dos

homens mais poderosos e respeitados da República fez alguns movimen
tos dignos de observação. Primeiro Roberto Jefferson pediu e foi recebido
por ele. Depois e repentinamente Bornhausen se deslocou para o Rio de
Janeiro onde almoçou com João Roberto Marinho, o todo poderoso das
Organizações Globo. Das duas uma. Ou o Kaiser está costurando um

acordo para que Lula cumpra seu mandato, ou articula uma trajetória sem

solavancos p'ara o país, enquanto oCongresso labora o impedimento do
Presidente. E só observar a linha dos jornais da emissora.

CONTATOS COM A COLUNA:

'joaofgaspa�@terra,com.b�
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Adiamento de teste seletivo
para novos funcionários
públicos gera polêmica
Pedreiro diz que não sabia do adiamento eperdeu o dinheiro investido
no teste

CANOINHAS - O teste seletivo

para novos funcionários públicos para
a Prefeitura de Canoinhas, realizado
no sábado, 16, deixoumuita gente de
cepcionada.
e'

Acontece que o teste havia sido
marcado, inicialmente, para terça-fei
ra passada, dia 19, No entanto, aGra
fite, empresa de Lages-SC, contrata
da para aplicar o teste, decidiu adian
tar a data do teste para sábado. A alte

ração foi publicada em edital no dia 4
destemês, data em que muitas pesso
as já haviam efetuado a inscrição,

Urna dessas pessoas é o pedreiro
NicanorVieira, que disse não saber
da alteração da data do teste e que por
isso perdeu o dinheiro investido na

inscrição para realizar as provas.
O pedreiro ligou para a Grafite

na segunda-feira, 18, e ouviu a alega
ção de que o concurso não foi realiza
do na data inicialmentemarcada por
que para omesmo dia estavamarcado
um concurso estadual.

A Grafite teria informado ainda

�u� as duas v�gas exist�ntes pa:_a pe
ererros, queNicanor pleiteava, nao fo
ram preenchidas por falta de todos os

Edinei Wassoaski

Nicanor: "a solução seria um

novo teste"

inscritos no teste para ocupar esses

cargos.

"Conheço muita gente que não
sabia que a data do teste tinha sido
adiantada", afirmaNicanor.

AGrafite teria dito aindaquemui
tosdos inscritos faltaram nas provas

realizadas naEscola deEducação Bá
sica Presidente Castelo Branco e que
aGrafite não se responsabiliza pelos
cargos não preenchidos. Na visão da

empresa cabe à Prefeitura encontrar
urna solução para o impasse,

PREFEITURA

o secretáriomunicipal daAdrni
nistração, Argos Burgardt, disse na
quarta-feira, 20, que deveria ter rece
bido ainda ontem os resultados do tes
te.

Argos disse que não sabe o por
quê da alteração da data e reconhece
que essamudança pode ter prejudica
do o bom andamento do teste. O se

cretário disse ainda que somente com
o resultado dos testes emmãos, aPre
feitura tornará uma decisão sobre as

vagas não preenchidas.
Para Nicanor, inconformado, a

única solução seria um novo teste,
pelo menos para ocupar as duas va
gas de pedreiro.

As vagas são temporárias, com
contratos válidos, no máximo, até o
frnaldoano.

M 1a hOlfena,U'HID IOn�110,M,torita,
itqsses grofiSsigpai· lJJ«l!e prQc/ldivq�
ue comemomm seu:dia em 25 de :ulho.
griclitores l"oto� as, nossa gratidão,
.. retÕf1becimênto e bossa araIJtns1 ;-T

+l"lHl,na(/I,HI �a C7)!-. - CâHl4�,..a �I,
'. \

7)lJ'i(/l,nI.U t-,"lfstas �I, Can"in'/,as

I!J "CDL- Unindo quem .

\

vende para vender-mais"

HOMENAGEM A TERRA E AS ESTRADAS
Neste 25 de julho dizer \\Muito

Obrigadol/
é pouco comparado à tua importâncial

pois que seja só neste
dia que a comunidade perceba

o valor do
COLONO e do MOTORISTA,

mas que lhe seja dado o merecido

destaquei todos os dias do ano.

Salve 25 de julho.
Dia do COLONO e do MOTORISTA.

" Valorizamos Nossa Gente,
Investimos em Nossa Terra"

Canoinhas: rua Barão do Rio Branco, 280 - (47) 622-0698
Mafra: BR-116 - KM 5 - (47) 643-0711
Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367 - (47) 653-2562

LEOBERTOWEINERT
Prefeito

PREFEITURA DO MUNiCíPIO DECANOINHAS
PROCESSO DE LICITAÇÃO N276/2005
EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N2 09/2005

o Município de Canoinhas - SC, inscrita no CNPJ sob nº 83.102.384/
0001-80, toma público que fará realizar no dia 09 de agosto de 2005, às
14:15 hs, na sede da Prefeitura, a abertura das propostas, relativas ao
edital de Tomada de Preços para contratação de empresa para fornecimen
to de horas de escavadeira hidráulica de no mínimo 134HP e capacidade
mínima de 1,5 m3, nos termos da Lei Federal nº 8.666/93 e alterações
posteriores. Elementos, informações, serão fornecidos em horário de expe
diente, de segunda à sexta-feira, das 8:00 às 12:00 e das 13:30 às 17:30
horas, através do telefone nº (47) 621-7705 ou diretamente no Departa
mento de Licitações

ASSOCIAÇÃO DOS ARQUITETOS E ENGENHEIROS DO
VALE DO CANOINHAS

Curso de atualização profissional

INSTALAÇOES HIDRAULlCAS PREDIAIS
Dias 5 e 6 de agosto

Vagas limitadas

Informações pelo telefone 622-7311 com Fernanda, ou e
,

mail aevc@netnorte.com.br

I

Wagner Haroldo Peiagio
urologia e qerontoloqla

CRI\i1- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. ·110. fone 622-1 606
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Segmento Ópticas: Felipe Endler

Carvalho, da ÓPTICA LUZ

.�t ;".'�
1
..

Segmento Papelaria: Marlene
Bemadete Soares, da LIVRARIA

ZAGUINI

Segmento Pneus: Edson Luiz Krull, do
SCHADECKPNEUS

Segmento Posto de Combustível:
Adelson Luiz de Oliveira, do POSTO

MALLON

Segmento Presentes: Rosangela de Souza
"

Scheuer, do MUNDO DOS PRESEN"!ES
Segmento Antenas Parabólicas: Alexan

dre Carlos de Mattos, da CIA SAT .

Segmento Supermercados: Marielle Lucia
Pereira, do SUPERMERCADO BOM DIA UM

Segmento Tecidos e Armarinhos: Rimon

Seleme, da CASA PARA TODOS, que também
recebeu o prêmio Empresário Destaque

'Segmento Telefonia: Kellyn Regina Muniz,
da BYTTEL

Segmento Brinquedos: Moacir Scheuer, do
MUNDO DOS PRESENTES

Segmento Tintas: Irineu Czomei, da
RAINHA DAS TINTAS

Segmento Livraria: Carlos Roberto

Burigo, da PAPELARIA SANTA CRUZ

Segmento Concessionária e Revenda de
Moto: Marcelo da Cunha, da KG MOTOS

Segmento Serviços Funerários: Valdomiro

Werka, da FUNERÁRIA SÃO JOSÉ
Segmento Retífica: Roberto Knop, da

RETíFICA DO ALTO

Segmento Rádios:Adriana Lagos, da
RÁDIO PANTERA FM

Segmento Clínica Médico/Odontológica:
Laura Beatriz Jacinto Carvalho, da

SABATINI CLíNICA

Segmento Perfumaria: Iara Selbmann,
do O BOTICÁRIO

MARIELLE LUCIA PEREIRA, representando SHIRLEY PERON, representando Amadeu
José Ademir Pereira, sócio-proprietário do Perón, sócio-proprietário da LOJA

SUPERMERCADO BOM DIA I BANDEIRANTE
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Mais de 200 famílias estão
acampadas em Irineópolis
Á cada dia chegam novasfamílias sem-terraspara acampar em um

terreno que fazparte de umafazendaparticular
IRINEÓPOLIS - Todos os dias,

pelomenosumafamíliachegaparaacam
parjunto demais de 200 famílias que já
estão acampadas emuma fazenda, dis
tante cerca de três quilômetros do cen
tro de Irineópolis. São militantes do
Movimento Sem-Terra que desde ter

ça-feira, 12, vem ocupando a área.
Romeu Rocha, proprietário da fa

zenda não se conforma.Assimquehou-
ve a invasão, ele entrou com pedido de
reintegração de posse na Justiça. Se
gundo informações de seu filho, Pedro "

Rocha, na quinta-feira, 14, o juiz agrá-
rio Edemar Gruber, de Joaçaba-SC,
concedeu em audiência preliminar, a
reintegração de posse da área.

Estámarcada para o próximo fim
de semana, a audiência que irá determi
nar em que condições se dará a retirada
dos acampados. Segundo Pedro, o juiz
intimará um representante do acampa
mento eRomeupara discutirem o pro
cesso de reintegração de posse. "O juiz

• garantiu que as terras nos serão devol

vidas", afirmaPedro.
Segundo ele, o juiz se baseou na

escritura que confmna que a área per
tence a Romeu e na comprovação de

que a área é produtiva. Pedro diz que os
.sem-terras construíram barracas sobre
umaplantação de trigo. "Atépouco tem
po plantávamos soja emilho no terre
no", afirmaPedro.

Pára ele os sem-terras estão acam

pados no terrenopor ordem do Institu
toNacional deReformaAgrária (Incra).
"Há três semanas o pessoal do Incra
esteve medindo as terras para ver se
havia excesso. Quando perguntamos a
eles se erapara assentar sem-terras, eles

negaram. Três semanas depois, tivemos

Panili�io
pao de Ló
o MELHOR-CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOI..HAIlAS,

BOLOS ARTfSTlCOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramos, 697 fone: (47) 6224082

Edinei Wassoaski

Barracas teriam sido construídas sobre uma. plantação de trigo

a surpresa", conta.
Pedro afirma que o Incra não en

controu excesso de terras nos terrenos
de seu pai.

QUIROLADO
A reportagem doCN estevena tar

de de terça-feira, 19, no acampamento
do MST nas terras de Romeu. Com

guarita e divisão planejada de lotes por
família, os acampados se dizem 'sem
líder' , mas ao saberem que somos de

umjomal, desconfiam e chamam um

suposto 'assessor de imprensa' , que fala
em nome do grupo.

Jonas Souza, nascido em São Pau

lo, diz que mora há anos no litoral

catarinense, embora ainda não tenha
perdido o sotaque paulista. Ele afirma
que o Incra nada teve a ver com a inva
são nas terras deRomeu e diz que des
conhece qualquer informação de que
Romeu tivesse ganhado a reintegração
de posse.

Ele explicaque os acampados que
remunicamente o queprevê aconstitui
ção quanto à reforma agrária. Jonas diz
que as terras onde ele e mais de 200

9069-Z966 (L�)
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famílias estão acampados pertencem a

União e foram desapropriadas da antiga
madeireiraLumber.No entanto, diz que
desconhecia até invadir as terras, que a

propriedadepertencia aRomeu.
Segundo Jonas, fazem parte do

acampamento, famílias de Irineópolis,
Três Barras, Canoinhas, RioNegrinho
eMafra. Ele diz quemais famílias estão
vindo para o acampamento e que os

acampados tomaram conhecimento da
área por meio de um assentamento de
sem-terras já instalado pelo Incra em
Irineópolis.

Perguntado sobre a possibilidade
de a Justiça obrigá-los a deixarem as

terras, Jonas diz que os assentados de
vem sair se aJustiça apontar outra área
para eles fazerem assentamento.

POLÊMICA
A invasão das terras tem gerado

um clima de tensão em Irineópolis.
Wanderlei Lezan (pMDB), prefeito da
cidade, diz que não apóia de forma al
gumaomovimento.

Na segunda-feira, 18, o prefeito se

reuniu com representantes de diversas
entidades domunicípioparadeterminar
medidas que mantenham a ordem na

cidade.
Como nessa semana Irineópólis

está em festapelos 43 anos de emanei

pação político-adrninistrativa, o prefei
to decidiu pedir reforço policial para
PortoUnião, para garantiro bom anda
mento das festividades que culminarão

hoje com a visita do governador Luis
Henrique (pMDB) à cidade. Não exis
tem informações de que LHS visite o

acampamento.

wwg.

iOAIA OD DOISI)V\I

(� estes "alorosos trabalhadores (ue, no
campo e nas estradas, produzem e transportam
a ri(ueza do Brasil, o meu respeitoso abraço
em reconhecimento ao seu tj.rande tla/or e

os "otos de saúde, paz e sucesso
II

�eno Pangratz - vereador

-_e- _ ...... __

'Todo mundo pensa em mudar a humanidade.
Quase ninguém pensa em mudar a si próprio. (Anthony de Mello)".

1.0ANINHO

Essa linda garotinha
ISABELLA POLONISKI, Come
morou seu 1.9 aninho na última
terça-feira, 19. Á ela, a orgu
lhosa mamãe Ema e o papai
Adilson, avós, tio, tias e primo,
desejam saúde, paz e muitas
felicidades e que o anjinho da .

guarda a proteja e abençoe
sempre.

GESTÃO PÚBLICA:
A 1.ª fase do curso de Gestão Pública da UnC - Canoinhas, realizou na

quarta-feira, 13, uma super festa na residência do querido amigo Wilmar
para comemorar a realização do curso de Oratória. Também aproveitando o

ensejo parabenizamos e agradecemos o professor Adilson Machado que
ministrou com competência e dedicação o curso. Com certeza esse cursofoi
de suma importância para todos. Esperamos participar em breve de outros
cursos e também de outras festas é claro.

PÓS-GRADUAÇÃO:
Aprimorando conhecimentos, esteve a turma de Pós-Graduação em

Ensino da Matemática - FAFI, em uma Semana concentrada (11 a 15/07) no .

módulo Metodologia do Ensino da Matemática. As aulas foram ministradas
pelo professor Darci Martinello. A semana foi excelente, o companheirismo
da turma e a dedicação do professor fizeram parte desta.

OLHA FESTA NO ARRAIA PESSOAL:
O Grupo de jovens JUC e Igreja da localidade de Imbuia convidam você

e sua família para passar uma noite agradável na Festa Julina que se realiza
rá amanhã, com a seguinte programação: Culto às 17 horas; 19 horas: Início
das atrações; Dança da quadrilha; Casamento caipira; Dança Country; Dan
ça Labamba; Desfile da Criançada.

A festa será animada por Fole Tchê. Haverá completo serviço de bar e
cozinha.

BAILÃO É NA SOCo BELAVISTA
Hei! Você que gosta de dançar um bom baile não pode perder sábado,

30, um super baile na Soco Bela Vista com o GRUPO REPONTE. Início às 22
horas. Ingressos antecipados a R$ 10. Imperdível!

13.a FESTA DO COLONO E DO MOTORISTA:
Na comunidade de Serra do Lucinda, domingo, 31. Programação:

9h30min: Início do desfile com benção de carros, tratares e motos, com a

presença de todos os CTG's da região; 10h30min: Missa Festiva; 12 horas:
Almoço; 14 horas: Início da tarde dançante animada pelo GRUPO RENAS
CENÇA; 16 horas: Coroação da Rainha. Haverá sorteio de prêmios para os

participantes do desfile.

PARABÉNS:
A equipe da Secretaria Municipal de Agricultura Meio Ambiente e Desen

volvimento Rural de Bela Vista do Toldo, parabeniza os colono e motoristas
(25) e agricultores (28), pela passagem do seu dia. Eles têm uma grande
importância para o desenvolvimento de nosso município já que a agricultura
é a principal atividade econômica em Bela Vista do Toldo.

SECRETARIAMUNICIPAL DE EDUCAÇAO,
CULTURA, ESPORTE E TURISMO:

Promoveu nos dias 14. e 15, nas dependências da Câmara Municipal de
Vereadores, o curso de Oratória: "A Arte de se Comunicar na Sala de Aula"
par? todos os professores da rede municipal de ensino. O curso técnico
prático foi ministrado pelo professor Acir Mário Karwoski, do departamento
de letras da Faculdade Estadual de Filosofia Ciências e Letras (Fafi) de União
da Vitória - PR. "Este curso teve como objetivo trabalhar as técnicas básicas
para que o professor possa utilizar-se de forma potencial e criativa das
habilidades de expressão oral e assim possa desenvolver com os alunos
diversas atividades com gêneros orais utilizados tanto na escola como na

comunidade", comentou o docente.

CONTATOS COM A COLUNA:

isaliller@bol.com.br - crismassaneiro@boLcom.br
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Amure realiza a 2.a Conferência Regional
das Cidades em Canoinhas
Lideranças dosmunicípios da região elaboraram um documento depropostaspara a 2. aConferência Estadual das Cidades

qualificação dos gastos).
Em relação ao Plano Diretor, os

assuntos a se discutir são: Formação
de umaequipemínimamultidisciplinar
com formação e atribuição profissio
nal para a elaboração e implantação
do Plano Diretor, recursos para ela
boração -do levantamento

georeferenciado municipal e regional
e todos os municípios fazerem seu

plano diretor para terem um cresci
mento ordenado.

Para O secretario Regional, Bene
Carvalho, "é muito importante à união
dosmunicípios da região, nós estamos
trabalhando de forma integrada e con

junta, com o único objetivo de desen
volver a nossa região que ficou tanto

tempo esquecida e desamparada".

Nas questões federativas, será le
vada a conferência estadual, a discus
são sobre a revisão da carga tributária
e partilha entre os entes federais, a
regulamentação das competências co
muns previstas no artigo 23 da Cons

tituição e atendimento das reivindica

ções municipalistas sobre os marcos

regulatórios em tramitação no Con
gresso.

Em relação ao Financiamento do
Desenvolvimento Urbano, os assun
tos a se discutir são: Revisão do con
ceito de endividamento público e cri
térios e prioridades de distribuição
dos recursos não onerosos e formu

lação de uma PolíticaMunicipal de
Habitação e Saneamento de interesse
social (criação do fundo, cadastros,

CANOINHAS-A associação dos
Municípios daRegião do Contestado
(Amure), em parceria com a Secreta
ria Regional de Canoinhas e a Uni
versidade do Contestado, promove
ram na terça-feira, 19, a2." Conferên
ciaRegional das Cidades, com o lema
ReformaUrbana: cidade para todos e
o tema Construindo umaPolítica Na

cional deDesenvolvimento Urbano.
O evento aconteceu no auditório

daEscola de Educação Básica Santa
iCruz em Canoinhas e contou com a

participação de lideranças de todos os
municípios da região do Contestado,
do secretarioRegional de Canoinhas,

. BeneCarvalho, e dos prefeitos de Bela
Vista do Toldo, AdelmoAlberti, e de
MajorVieira, Orildo Severgnini, que

é também presidente daAmure,
Segundo Severgnini, "amissão

da Amure é prestar assessoramento
técnico e institucional visando a ex

celência da administração públicamu
nicipal e o desenvolvimento regional
sustentado". Nesta conferência foram
discutidos assuntos relacionados ao

Plano Diretor nosmunicípios e da in
clusão social e a participação da soci
edade nas ações do poder públicomu
nicipal.

No término dos trabalhos foram
eleitos delegados de cadamunicípio,
para participarem da fase estadual da
conferência e posteriormente da fase
nacional, além de propostas aprova
das para a 2." Conferência Estadual
das Cidades.

Entre as resoluções do encontro,
estão a divulgação de conceitos para
a sociedade, formação de Conselhos
Municipais com representatividade,
fórum da sensibilização da comuni
dade com o comprometimento da par
ticipação das Secretarias Municipais
eCapacitação e sensibilização dos pre
feitos, Câmaras deVereadores, secre
tários e técnicos.

No tocante a políticas urbanas re
gionais e metropolitanas, os partici
pantes da conferência discutiram in
vestimento em pequenos municípios,
planejamento urbano estratégico re
gional e decidiram porpedir a revisão
da regulamentação da constituição com
estabelecimento de critérios da

regionalização.

nistração municipal de Irineópolis em ligar a pessoa do prefeito
Wanderlei Lezan (PMDB) ao movimento dos Sem Terra, come
ça a ser desmistificado. A partir desta semana, depois de falar
à imprensa que não admite de forma alguma a invasão de
terras em seu município, o prefeito decidiu agir. Aléni de não
facilitar as invasões, como foi noticiado por um jornal em
Canoinhas, Lezan chamou o seu vice, José Cocharski para
uma conversa muito séria sobre o assunto. Cocharski afirmou
que também é contra a invasão, e que, embora passe por uma
situação constrangedora devido aos falatórios da oposição,
disse estar tranqüilo por não é conivente com a iniciativa do
MST. "Estão tentando desestabilizar a nossa administração com

calúnias e falatórios, visando um "racha" em nosso relaciona-
mento que sempre foi dos melhores", desabafou.

.

títulos de eleitor, estão sendo realizadas atividades esportivas,
exposição de trabalhos e atividades da terceira idade, melhorias
nas estradas do interior, campanha de prevenção de acidentes
de trânsito, campanha de preservação ao meio ambiente, distri
buição de sementes de hortaliças, embelezamento e valorização
da mulher, feira de produtos da terra, atendimentos na área de
saúde.

Força Tarefa em Irineópolis
o governo do Estado através da SDR-Canoinhas, está pre

sente no município de Irineópolis com a Força Tarefa, como parte
dos festejos alusivos ao 43º aniversário do município. A secre

taria municipal do Desenvolvimento Comunitário, realizou nesta

quarta-feira (21), em parceria com equipes da Delegacia Regio
nal da Polícia Civil e do Cartório Eleitoral da Comarca de Porto
União, realizaram o Dia da Documentação. Das 8h3G às 17h30
foram expedidas cerca de 280 Carteiras de Identidade, a maioria
de crianças, e cerca de 130 novos títulos de
eleitor. Devido ao grande número de pessoas que não puderam
ser atendidas, a diretora da secretaria de Desenvolvimento So
cial, Tânia Lezan e a gerente da SDR Helena Malicheski, decidi
ram realizar a segunda etapa do Dia da Documentação, em data
a ser marcada.

Guilhotina II
A segunda atitude do prefeito foi exonerar o diretor da

secretaria municipal da Agricultura, Antônio Senff (PT), por
não aceitar qualquer conotação dos seus aliados da coliga
ção PMDB-PT, com o movimento dos Sem Terra, que invadiram
terras produtivas do fazendeiro Romeu Rocha. E, ao contrário
do que foi divulgado, a administração municipal segue
em frente, desenvolvendo seu programa de governo e con

quistando a confiança e o apoio da população.Força Tarefa II
Títulos de PropriedadePara o agricultor José Kachimarek de 74 anos, residente na

comunidade do Timbózinho, este dia foi de grande emoção e

alegria. O Seu José era um catarinense que nãoexístia, ainda
não possuía carteira de identidade. Com essa ação do Governo
do Estado, muitas pessoas como o seu José, passaram a fazer
parte da grande família de Santa Catarina. "Este projeto é fantás
tico, estamos dando uma oportunidade para aquelas pessoas
que sempre ficaram esquecidas. A grande maioria da comunida
de atendida é do interior do município". Afirmou o prefeito de

Irineópolis, Wanderley Lezan.

Cerca de 160 pequenos proprietários de terras domunicí
pio de Irineópolis, os chamados "posseiros", receberão as es

crituras definitivas. Já foram cadastrados 120 proprietários
desde o início do cadastramento no mês de junho, através de
convênio da secretaria de Estado da Agricultura e Desenvolvi
mento Agrário com o Incra, que está sendo desenvolvido em

parceira entre a gerência de Assuntos Fundiários e Fundo de
Terras (Geaffu), da secretaria e o município de Irineópolis. As
escrituras, segundo o prefeito Wanderlei Lezan, serão
entregues gratuitamente pelo governo do Estado aos peque
nos agricultores do município, que passam a ter a posse defi
nitiva das terras onde moram e trabalham.

Títulos de Eleitor

Luiz Henrique
Nesta sexta-feira, 22 de julho, o Governador Luiz Henrique

vem ao município de Irineópolis para prestigiar os festejos do
aniversário de "Valões". Almoça com as autoridades e o povo em

geral no salão de festas da Igreja Matriz Senhor Bom Jesus. Na

oportunidade o Governador assinará convênios, e entregará a

ordem de serviço para as obras de conclusão da quadra cober
ta da EEB Horácio Nunes.

Força Tarefa III
De acordo com o engenheiro Benedito Therézio de Carva

lho, secretário da SDR-Canoinhas, a secretaria vai realizar o

Projeto ForçaTarefa em todos os municípios da região de sua

abrangência. Além da confecção de carteiras de identidade e
Guilhotina

A obsessão de alguns líderes políticos de oposição à admi-
CONTATOS COM A COLUNA:

luciocolombo@gmail.com

FACHINI
e ORATÓRIA
e QUALIFICAÇÃO EM VENDAS

[�

senac

-
e Correias em V= A-B-C-D e

e Correias sincronizadas, lamin
e Polias e Lençol de borracha

Fone:622
Av. Rubens Ribeiro da S.,&

ÓTIMO NO SEU CURRÍCULO!
.........................................\.. ..

SENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro
Canoinhas/SC Telefone: 47 622 - 4853
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Documento define 'novas normas para o maneio'
da bracatinga em se
Documentodeve seravaliadoporórgãos estaduais e nacionais em até60dias

CANOINHAS - oSeminárioEsta
dual daBracatinga, realizado pelaUnC
CanoinhaslPorto União, na segunda e
terça-feiradessa semana, terminou com
a conclusão de um documento reivindi
candomudanças na legislação atual so
bre omanejo da espécie. O documento
prevêo corte aos sete anos dabracatinga,
independentemente da alturaedo diâme
tro eo cultivonum sistemamonocíclico,
isto é, o produtorpoderáplantare cortar.

O SeminárioEstadual daBracatinga
aconteceu naCâmara deVereadores de
Canoinhas e teve palestras compesqui
sadores e especialistas nomanejo da es
pécie.Mais de 100pessoas de entidades,
instituições e empresas privadas ligadas
à área estiveram presentes no evento.

Participaram da confecção do do
cumento, as Universidades Federais de
Santa Catarina e do Paraná, Universida-

dedoContestado, InstitutoAmbiental do
Paraná (IAP), Embrapa Florestas de
Colombo, Ibarna SantaCatarina, Fatrna
e representantes do Sindicato dosAgri
cultoresRurais e de empresas privadas.

O documento foi entregue na quar
ta-feira, 20, emFlorianópolis ao diretor
presidentedaFatrna, SérgioGrando, que
tambémparticipou do evento, e aindaesta
semana seráencaminhadopara oConse
lho Estadual de Meio Ambiente
(Consema).A intenção dos organizadores
é que em até 60 dias aproposta estejano
ConselhoNacional deMeioAmbiente
(Conarna).

Os encaminhamentos do documen
to às autoridades competentes serão co
ordenados por uma comissão técnica,
formadapeloprofessorDiego Perez, da
UnC Canoinhas/PortoUnião; os profes
sores daUFSC,AdemirReis eMaurício

dos Reis; e Regines Roeder, daFatrna.

PROBLEMÁTICA
Odecreto de lei 750 determina que

em região deMataAtlântica só épermiti
do o corte de lenhaem estado inicial de
regeneração. OConarnadefinecomo es
tágio inicial de regeneração em Santa
Catarina a árvore de diâmetromédio de
oito centúnetros e alturamédiadequatro
metros.

No entanto, a bracatinga passa dos
nove metros, o que dificultaomanejo da
espécie noEstado.

Já no Paraná, a legislação defme
como estágio inicial de regeneração aár�
vore com diâmetro de 21 centúnetros e
alturamédia de lOmetros.

A intenção dos organizadores do
Seminário é que a legislação de Santa
Catarina,pelo menos, se iguale a do

J
.

COLONOE'
.

I
MOTORISTA

A ESSES HOMENS QUE FORMAM A GRANDE

CARAVANA DOS' cyUE ATRAVESSAM
O DESERTO DA VIDA SEM SE RENDER AO

,

CALOR E AO CANSAÇO. E ASSIM QUE SE
,

,CoNSTRol O FUTURO. PARABENS
A TODOS OS COLONOS E MOTORISTAS!

FUTURAGRO DISTRIBUIDORA DE
INSUMOS AGRíCOLAS lTDA.

R: CAETANO COSTA 1255 - CENTRO - CANOINHAS/SC
FONE: (47) 622 3956/622 0677

LEGISLAÇÃO ATUAL PROPOSTA

o corte de árvore só pode ser feito
em estado inicié:ll de regeneração com diâ
metro médio de oito centímetros e altura
médi? de quatro metros.

Liberar o corte da
Bracatinqa aos sete anos, inçje�
pendentemente da altura e 'do
diâmetro

.. !:! permitir o cultivo num N
sistema monocíclico.

Paraná

Hoje mais de 12mil agricultores
familiares da região de Canoinhas de
pendem da exploração da bracatinga.

to, trouxeurnaboanotícia aosmadeirei
ros da região. Segundo ele, a Portaria
35/05, que proibia por tempo
indeterminado o corte demadeira de lei
no Estado, será revogada na segunda
feira, 25.BOANOTÍCIA

Grando, além departicipar doeven-

Nobres trabalhadores
do campo e da estrada,'
heróis anônimos
que produzem e

transportam as riquezas.
desse imenso país.

.

Que esse dia seja pleno
de alegrias e que suas

lutas sejam coroadas
de êxitos.

Parabéns Colonos!
Parabéns Motoristas!

4: q�e':0tel1í
te gera frutos

e faz dele unl artífice âO\âeseD1(O �.lmeriio O segundo, transporta
essas riquezas incomensuráveis aos mais lloâgtnquos ��cantos< do nosso país.
A vocês, heróis 40 campo e das estradas, nOS$O muito õbrigado!
nomenagem da Câmara �un·cipal de anoinhas

_.
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Acidente de moto tira vida
de rapaz de 25 anos

Acidentefoi causadopor uma batida em umaponte
CANOINHAS-Nanoite dequar

ta-feira, 20, urn grave acidente demoto
tirou a vida de Eleno Massaneiro, 25
anos.

Eleno estavade caronanamoto de
seu amigo, GiImar Ferreira, 26 anos.
Eles estavampróximos daponte doRio

dos Pardos, naBR-280.
GiImar perdeu a direção damoto,

uma sundown placas de Canoinhas, e
acabou batendo frontalmente naponte.
Com a violência dabatida, Gilmar so
freu fratura no fêmur esquerdo e diver
sas escoriações.

Pai se diverte enquanto filho dorme no carro
Namadrugadade terça-feira, 19,

uma equipe da Polícia Militar foi
deslocada até aBR 280 noBarCristal

Drink., ondesegundo denúncia havia
urna criança abandonadadentro deurn
veículo. No local, os policiais consta-
�quehaviaurnacriançade 11 anos
dentro de urn veículo FiatUno placas

de Canoinhas.A criançaestava tentan
do dormir no interior do veículo, en
quanto seu paiD.F.S., de 47 anos, es

tava dentro do bar. Os policiais acio
naram oConselho Tutelar, que esteve
no local e conduziu a criança até sua
residência, entregando-o aos cuidados
de suamãe.

Eleno teve morte instantânea. O
Corpo de Bombeiros atendeu a ocor

rência, levando Gilmar para o Pronto
Atendimento doHospital SantaCruz e
entregando ocorpo deEleno aos cuida
dos do InstitutoMédico Legal.

Caminhão na valeta

Na tarde de sexta-feira, 15, na
ruaCoronelAlbuquerque, urn cami
nhãoMercedesBenzplacasdeMafra,
conduzidopelo senhorE.P., 33 anos,
entrounopátio deurnaempresapara
descarregare acabouencalhandoem
urna vala, chegando aderrubarparte
domuro que cerca a empresa. Um
caminhão guincho precisou ser cha
mado para retirar o veículo da vala.

ve

_ qillllldqfazia
asparaUm(iL

-

reéonllecidópela
do até a.Delegaci
para as demais providênçias.

_

Dificuldades e adversidades de toda

espécie, mas esses homens cumprem
a sua missão com bravura e

honradez incomparáveis.
Que Deus continue
iluminando e dando forças a

estas duas classes de heróis.

Parabéns pelo seu merecido dial

CENTRAlVEíCULOS
COMPRA - VENDE - TROCA - FI.NANGIA

RUA MAIOR VIEIRA, 355 - ;·FONE [41J 622-0134

_-

..

Reeleição
Por essas e outras que sou contra a reeleição. Cheira a deslealdade um

candidato poder fazer campanha distribuindo dinheiro do Governo enquanto
que o outro tem que bancar sozinho os custos da disputa. Sem contar que
elegemos um governador para quatro anos e não para três anos e três
meses, como acontecerá no caso de Luis Henrique que se licenciará em

abril para concorrer à reeleição. Quem acredita que ele não manipulará Pinho
Moreira para beneficiar seus 'fiéis' eleitores?

Irineópolis
É preocupante a situação criada com a instalação de um acampamento

do Movimento Sem-Terra em lrineópolis. A cidade, famosa pela tranqüilidade,
está em polvorosa. A população acompanha apreensiva a chegada de mais
e mais famílias a cada dia. Até agora, mais de 200 já estão acampadas em

terras que segundo seu proprietário são produtivas, o que engrossa ainda
mais o caldo da polêmica.

Lezan
O prefeito de lrineópolis,Wanderlei Lezan (PMDB),_diz que não tolera as

invasões. Inclusive um dos membros do seu secretariado, suspeito de apoi
ar o acampamento foi exonerado no início da semana.

Panela de pressão
Muito mais preocupante do que o assentamento em Paciência dos Ne

ves, no interior de Canoinhas, o acampamento de Irineópolis é uma verdadei
ra panela de pressão prestes a explodir. Historicamente, sabe-se do poder
de resistência dos sem-terras. Por outro lado, o proprietário das'terras,

. Romeu Rocha, não abre mão da área. Para resolver esse impasse, só mes

mo a intervenção federal, que, aliás, é o objetivo dos acampados.

Apoio
Especula-se o envolvimento de membros do PT de Irineópolis nos acam

pamentos, o que deixa o prefeito Lezan em uma situação delicada. O vice
prefeito é do PT. A oposição do prefeito ao acampamento pode gerar uma
crise interna no poder municipal.

Por falar•..
...em Irineópolis, quem esteve por lá na terça-feira, 19, foi o deputado

estadual Antonio Mauro de Aguiar para cumprimentar o prefeito pelos 43
anos do município. Aguiar, recém filiado ao PMDB, participou rle um jantar
com lideranças do PMDB local.

Curioso, já que nas eleições do ano passado, Aguiar apoiou o candidato

opositor a candidatura de Lezan. Como esse mundo dá voltas, não é mes

mo?

Governador
o governador Luis Henrique (PMDB) volta a dar o ar de sua graça pela

região. O governador participa de um almoço, hoje, em Irineópolis, em come

moração aos 43 anos do município. Promete assinar mais alguns convênios
para a cidade.

Bela Vista do Toldo
A obra de pavimentação do acesso a Bela Vista do Toldo cheira em tudo

a instrumento de campanha. Anunciado pouco mais de um ano antes das
eleições estaduais, com promessa de execução em pleno ano eleitoral,
mesmo sendo pedido há anos, não deixa dúvidas. Bela Vista do Toldo será
usada como bandeira da campanha de Luis Henrique pela reeleição na

região. Pior, os bela-vistenses terão que agradecer ainda pelo agrado. Coi
sas da política.

CONTATOS COM A COLUNA:

�{\ edinei@newage.com.br 4� ediwass@hotmail.com C (47) 9108-8511

Centro lVIédico de Canoin'has
Rua: Frei lVIenandro Kamps
Fone: 622-4344 - 622-4543

Canoinhas - SC
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Memórias de uma miss
Ecilda Farias, 77 anos, miss 3. a idade em 1998, representante catarinense noMiss 3. a Idade Brasil,
relembra histórias dopassado e dois casamentos em que diz ter sido muitofeliz

"Aexpres.sã.o
de serenidadees

tampadano rosto de Ecilda
Farias, 77 anos, denuncia
uma vida que embora seja

marca pelo trabalho, tem sido de gran
des alegrias.

Nascidaem 1928, emCampoAle
gre, Ecilda começou a pegar gosto por
Canoinhas quando em 1939, veio acom
panhar urna irmã em urn baile na cida
de. Foi nesse baile que conheceu João
Sabatke Filho, urn dos instrumentistas

__ _
/ dabandaEsplendor, uma das sensações
dos bailes dacidade. Dessebaile saíram
dois casamentos. O da irmã deEcilda,
Eurides, que casou com um viúvo,
Evaldo Putcamer e, quatro anos mais

Ecilda no ano de 1946

tarde, o de Ecildae João.
"Ao longo desses quatro anos nos

correspondíamos. No casamento da
minha irmã,meupai o conheceu e apro
vou nosso namoro", relembra.

O pai de Ecilda, José Basílio de
LimaMunhoz, primo do canoinhense
Tobias de Lima, pai do ex-vereador
Francisco de Lima, era urn rico fazen
deiro campo-alegrense, "Nossacasa ti
nha 16 quatros arrumados apenas para
hóspedes. Quandomorreu, nos deixou
700 alqueires de terras e 1,2milcabe
ças de gado. Dividimos entre nove ir
mãos'e o patrimônio acabou se esface
lando", conta.

A situação abastada em Campo
Alegre levava Ecilda a vida típica das
dondocas dos anos 1920. "Nuncahavia
trabalhado. Fui aprender a trabalharcom
meumarido", lembra.

RIOD'AREIA
Ecilda casou com João em 1947 e

foi viver com çle emRio d'Areia. Fica
va na região interiorana urn dos vastos
territórios pertencentes à' família
Sabatke. O pai de João, eradono de boa
parte do território onde hoje fica o bair
roAlto das Palmeiras. O avô de João,
que também levava omesmo nome do
filho e do neto, ao aportarpor aqui, ain
dano século 19, vindo daEuropa, com
pr�u as terras que começavam na loca-

Ecilda e José desfilam com seu carro para receber a benção
do vigário. Ao fundo, o antigo cinema em construção

lidade de Pedra Branca e iam até o Rio
d'Areia. Por isso que boaparte da famí
liaSabatke, inclusive o patriarca, mora
vamemRiod'Areia.

João,marido deEcilda, comanda
vaurn grupo de pelomenos 20homens
na lavoura. Cabia aEcilda fazer almoço
e café damanhãpara todo essepessoal.
"O Rio d'Areia era uma regiãomuito
pobre, osSabatke eram osmais abasta
dos e os poucos que forneciamempre
go aos lavradores", conta.

Mortoprecocemente, vitimado pela
cirrose, João deixou Ecilda com três fi
lhos pequenos.

RECOMEÇO
A dor daperda e a responsabilida

de de criar os filhos sozinha, foi supe
rada tempos depois, quando Ecilda co
nheceuJoséMariaFarias, que trabalha
va emCanoinhas no ramo da constru
ção. José tinha dois filhos. "Juntamos
nossos filhos e fomosmorarjuntos. Eu
fui urnamãe para os filhos dele e ele foi
um pai para osmeus filhos", afirma.

Cecília, a filha mais nova de José,
não tinha dois anos quando os dois re
solveram se casar.

"Batalhamos juntos paracriarnos
sos filhos", conta.

Ecilda lembra com tristeza amorte
do enteado Ivo, aos 38 anos, vítima de
um infarto fulminante. "A dor seria a

mesma se tivesse perdido meu filho",
falaemocionada.

"Joséme fazmuito feliz. Soumui
to agradecida àDeuspor tê-lo colocado
emmeu caminho. Sempreme deu força
em tudo que faço."

CANOINHAS
Morando há mais de 50 anos no

centro de Canoinhas, Ecilda relembra
do centro da cidade na época em que
veio morar na cidade. Sua casa, onde
hoje está situado oMercado Perucci,
ficava em um descampado. "Lembro
que quandomeu primeiromarido ficou

Miss desfilando: Ecilda diz que não tem saudades do passado

internado noHospitalSantaCruz, tinha
medo de voltar para casa à noite sozi
nha. Apenas um carreiro ligava nossa
casa ao centro", relembra.

DFSENVOLVIMENTO
"Quando as pessoas falam que a

cidade não se desenvolve, discordo.A
cidade se desenvolveu muito nos últi
mos anos", opinaEcilda com autorida
de de quem acompanhou de perto o

surgimento deestabelecimentos comer
ciais como as Casas Para Todos, Lojas
Unidas (onde hoje funciona a

Agropecuária Paulo Wagner), Casa
Mayer eCasaErlita. Ecilda testemunhou
também apavimentação das principais
ruas da cidade e a povoação do antes
pouco habitado bairroAlto dasPalmei
ras.

JNlERIOR
Se o centro evoluiu; o interior pa

rou no tempo. Essa é a opinião de Ecilda
que não vê boas perspectivas para o
campo. "Hoje ninguém consegue enri
quecerno interior.A agricultura virou
fumo, antes nem se ouvia falarem fumo.
Plantávamos trigo,milho entre outras

�•..=-, t"-.'

Em. família: casamento da filha de Ecilda, Miriam, com Moisés
Moreschi (José e Ecilda ao centro com os filhos) Cerimônia de Bodas de Ouro de José e Ecilda na igreja Matriz

coisas, eramais variado."

RAINHA
Ecilda fala com orgulho que, aos

70 anos, foi eleita rainhada 3.a idade de
Canoinhas. O orgulho foi mais inflado
aindaquando ela foi escolhida, junto de
mais cinco senhoras do Estado a repre-

SI

sentar Santa Catarinano concursoMiss
Brasil S," Idade. O evento teve tal reper
cussão, que chegou a serpautadematé
ria do JornalNacional e do Fantástico
daRedeGlobo. "Foi urna fase em que
virei celebridade", falaentre risos.

Ecilda diz que não sente saudades
dopassado. 'Tenhoumavidamuitoboa
Soumuito feliz, não tenho saudades do

passado".Mais urna vez, suaexpressão
demonstra a sinceridade da declaração,

Sua carteira em até 10x s/juros
rçrc-; r'" n@·····f10C)'\tY:;'1(0,)Cf) r',iJl�f'I�\()i �r: 50 \\\!iO·\i,�"I!..O(::]!. fOI ,i.u .....:Y J\J '=<8 =�'--' S U \J �

Rua Vidal Ramos, 921
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f fri'lf'

Jackson e Cél;

Jackso'n,
Céli e
família'

Letícia

Terça-feira, 19, foi dia da Letícia Moreschi Padilha, que
completou seus 10 aninhos..

"Que seu anjo da guarda não a abandone jamais,
eternizando em seus lábios esse sorriso encantador e

que conquista os corações mais duros. Parabéns!"

Desejos de sua mãe, Angela, e de toda sua família.

�! �IiHHl{nl�!tH'Hfl;' tU

Correio do Norte

Uma surpresa preparada pelo
maridão Jackson Padilha para
sua eterna namorada Céli,
marcou o aniversário de 25 anos

de casamento do casal. Foi uma
bela festa no restaurante Togami
e Gondim, na noite de segunda
feira, 18, reunindo grande número
de amigos e familiares que fazem

parte da história do casal. Pela
felicidade demonstrada pelos
dois durante a festa, não é
arriscado apostar que esse

casamento deve durar muitos e

Aniclersário

Domingo, dia 17, na sede campestre do Canoinhas Tênis Clube,
Carla Roberta Ludka Mota, reuniu familiares e amigos para come

morar seu aniversário. A festa estava ótima. Na foto, .Carla com

amigos e familiares.

Formatura
Amanhã cola grau em Engenharia

Florestal pela Universidade do
Contestado (UnC), Anderson

Ltnzmeier.
"Existem segredos da vida que só

são descobertos por quem luta sem

desanimar, ciente de que a vida é
feita de pequenas batalhas e que

nem todas essas batalhas são

prazerosas, QJas precisam ser

travadas. Você é uma dessas

pessoas, que com coragem e

determinação vence todos os

obstáculos que se apresentam e

dessa forma, aos poucos, os maio
res segredos da vida lhe são

revelados. Parabéns e sucesso!"

espoea,
juíza Dayse
Hergert
Marinho

(centro) e

convida
dos

Elisa

A pequena Elisa Mokva Ritzmenn, completa
amanha seus três aninhas.

"Quando Deus a colocou em nossas vidas nos

sentimos como uma tela em branco, onde Deus usou

as cores da felicidade e do carinho para nos

presentear. Felicidades filha/"
De seus pais Eduardo e Sandra Mokva Ritzman.

Adosarec
A Associação dos Doàdores de Sangue da

Região do Contestado (Adosarec), recebeu
um certificado de honra ao mérito do Centro

Hemoterápico Blumenau pelas doações feitas
ao Centro no dia 4 de junho. As doações

fazem parte do projeto Turismo do Sangue,
que já percorreu as cidades de Jaraguá do

Sul, Ponta Grossa e Blumenau.

Vale do
Contestado

Na próxima sexta-feira, 29, às 19 horas, será
realizado o ato público da fundação da ONG

Sociedade Assistencial Vale' do Canoinhas no

Canoinhas Tênis Clube - Sede Social, na Rua

Major Vieira, 345.
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Solo Forte Fone: (47) 622-5863Insumos Agropecuários

Rua: Coronel Albuquerque, 287 Canoinhas - SC

PODER JUDICIÁRIO
JUSTiÇA DO TRABALHO

_

TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 12' REGIAO - SANTA CATARINA
VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC

RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1º ANDAR - CENTRO - CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITAL DE PRAÇA E LEILÃO

PROCESSO Nº AT 712/01
Exeqüente: ODORICO DE MATOS FILHO
Executado: DAMBROSKI AGROPECUÁRIA MADEIRAS COMPENSADOS LTDA N/P VANDERLEI JOSÉ

DOMBROSKI

PRAÇA: 15/08/2005, às 14:00 horas.
LEILAO: 29/08/2005, às 14:00 horas

Bem (5): 1) 8.000 (oito mil) telhas comuns tipo francesa, usadas, em bom estado de conservação, de
propriedade do executado, avaliados(as) em R$ 150,00 (cento e cinqüenta reais) o milheiro.

TOTAL DA AVALlAÇAO: R$ 1.200, 00 (um mil e duzentos mil reais).

PROCESSO Nº CPE 00473-2005-021-12-00-5
Exeqüente: Renate Ingried Bottcher
Executado: Rosane Rodigheri Giraldi ME

PRAÇA: 15/08/2005, às 14:00 horas.
LEILAO: 29/08/2005, às 14:00 horas

Bem (5): 1) 84 (oitenta e quatro) camisetes e blusinhas feminina, de produção da executada, embaladas
individualmente em pacotes plásticos, a saber: 24 camisetes estampados, modelo senhora, meia estação, em

musseline, tamanhos diversos; 05 camisetes lisos, modelo senhora, meia estação, em musseline, tamanhos
diversos; 16 blusinhas de senhora, lisas, em musseline, meia estação, tamanhos diversos; 17 blusinhas de
senhora, estampadas, em musseline, meia estação, tamanhos diversos; 22 blusinhas moda jovem, verão,
tamanhos diversos, sendo 12 em mussoline e 10 em elanca light, avaliados(as) em R$ 14,30 (catorze reais e trinta
centavos) cada.

TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 1.201,20 (um mil duzentos e um reais e vinte centavos).

PROCESSO Nº AT 00917-2003-021-12-00-0
Exeqüente: JULIANO RODCZ
Executado: MILPINUS MADEIRAS LTDA - ME

PRAÇA: 15/08/2005, às 14:00 horas.
LEILAO: 29/08/2005, às 14:00 horas

Bem (5): 1) 170 (cento e setenta) unidades de roletes de pinus, medindo 2,60 metros de comprimento e

diâmetros diversos, variando entre 10 a 15cm, avaliados(as) em R$ 3,00 (três reais) cada.
TOTAL DA AVALlAÇAO: R$ 510,00 (quinhentos e dez reais).

PROCESSO Nº AT 00986-2004-021-12-00-5
Exeqüente: FAURI JOSÉ CORDEIRO
Executado: MILPINUS MADEIRAS LTDA

PRAÇA: 15/08/2005, às 14:00 horas.
LEILAO: 29/08/2005, às 14:00 horas

Bem (5): 1) 1 (um) veículo marca Ford, modelo Escort 1.8 XR3 (nacional), cor cinza, gasolina, fabricação e

modelo 1990, placas LZF-8489, de Canoinhas/SC, chassi nº 9BFZZZ54ZLB075860, RENAVAM 426791142, em
regular estado e conservação e funcionamento, de propriedade do sócio da executada, Sr. Luiz Alberto Gruber. O
veículo foi avaliado sem ser visto e com base na tabela FIPE, avaliado(a) em R$ 6.000,00 (seis mil reais). O
referido bem possui alienação fiduciária à BV Financeira.

TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 6.000,00 (seis mil reais).

Obs: O(s) bem(ns) será(ão) arrematado(s) à vista ou mediante sinal de 20% (vinte por cento) no ato da
arrematação e o saldo em 24 (vinte e quatro) horas. Na ocasião do leilão, o(s). bem(ns) será(ão) vendido(s) pela
melhor oferta, desde que não seja caracterizado preço vil. Havendo a suspensão ou extinção da execução em

virtude de acordo antes da hasta pública, esta somente será suspensa após o pagamento das custas e demais
despesas processuais. Eventuais ônus existentes sobre os bens levados a praça/leilão deverão ser verificados
pelos próprios interessados junto aos órgãos competentes. Ficam desde já as partes, seus cônjuges, se casados
forem, credor hipotecário, usufrutuários ou senhorio direto, havendo, INT'IMADAS pelo presente EDITAL, para
todos os atos aqui mencionados, caso encontrem-se em lugar incerto e não sabido, ou não venham a ser

localizados pelo Sr. Oficial de Justiça, suprindo assim, a exigência contida no art. 687, §5º do CPC.
.

Canoinhas/SC, 14 de julho de 2005

VÁLTER TÚLlO AMADO RIBEIRO
Juiz do Trabalho
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COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

SleOOB se

BALANÇO PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30_06.2005

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CREDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC -

CREDICANOINHAS

CARTA PATENTE: 819 CGC: 78.834.975/0001-02

ATIVO
CIRCULANTE E REALIZÁVEL A lONGO PRAZO
Disponibilidades
RELAÇÕES INTERFINANCEIRAS
Crédito Rural - Proagro à Receber
TíTULOS E VALORES MOBILIÁRIOS
Títulos e Valores Mobiliários
OPERAÇÕES DE CRÉDITO
Empréstimos e Títulos Descontados
Financiamentos Rurais e Agroindustriais
(-) Provisão para Operações em ClD
OUTROS CRÉDITOS
Diversos
PERMANENTE
INVESTIMENTOS
Investimentos
IMOBILIZADO DE USO
Outras Imobilizações de Uso
(Depreciação Acumulada)

30.109.358,
1.419.173,

17.338,
17.338,

13.584.668,
13.584.668,
14.301.100,
5.629.469,
9.197.949,
(526.318,)
787.079,
787.079,

1.318.563,
1.012.879,
1.012.879,
305.684,
509.466,

(203.782,)

TOTAL DO ATIVO 31.427.921,

Rick0049

COOPERATIVA DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS

SICOOB - SC CREDICANOINHAS

SleOOB se

BALANÇO PATRIMONIAL
DOCUMENTO N° 2
Em 30.06.2005

INSTITUiÇÃO: COOP. DE CRÉDITO RURAL DO VALE DO CANOINHAS SICOOB/SC
CREDICANOINHAS
CARTA PATENTE: 819 CGC: 78834.975/0001-02

PASSIVO
CIRCULANTE E EXIGíVEL A LONGO PRAZO
DEPÓSITOS
Depósito à Vista
Depósito à Prazo

OBRIGAÇÕES POR EMP. E REPASSE
Obrigações por Empréstimos e Repasse
OUTRAS OBRIGAÇÕES
Fiscais e Previdenciárias
Fates
Diversos

Proaqro a Recolher
PATRIMÕNIO LIQUIDO
Capital Social
Reserva legal

. FUNDO ESTABILIDADE FINANCEIRA
SOBRAS OU PERDAS ACUMULADAS

24.741.969,
14.307.872,
4.654.609,
9.653.263,
9.110.808,
9.110.808,
1.323.289,

21.685,
215.520,

1.058.242,
27.842,

6.685.952,
4.268.519,

.

1.661.979,
400.000,
355.454,

TOTAL DO PASSIVO 31.427.921,

FRANCISCO GRESELLE
- Presidente-

WILSON ARRABAR
-Secretárío- .

SAULO JACOB PATRUNI
-Gerente-

MARCIA MARIA KOHLER DE LIMA
-Contadora-
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Mili é a empresa que mais cresceu no segmento
papel e celulose em 2004
Dadofoi apontado em levantamentofeitopela Revista Exame entre empresas do ramo em todo o Brasil

mÊSBARRAS-AEmpresaMili
S.A, sediadaemCuritiba, que tem em

Três Barras umade suas principais uni
dades fabris, foi apontada em levanta
mento realizado pela Revista Exame
como a empresa do ramo de papel e
celulose quemais cresceuem 2004.

Esse é o 32.0 ano que a Revista

Exame, daEditoraAbril, realiza a ava
liação dos dados contábeis demais de 3
mil empresas, para chegar aos números
publicados em unia edição especial da
revistà no início dessemês, apontando
asmelhores emaiores empresas do País,
segundo dados como crescimento de

vendas, rentabilidade de patrimônio,
margem de vendas, liquidez corrente,
investimentos em imobilizados e rique
za criadapor empregado.

O levantamento se baseou nos ba-

lanços contábeis publicados noDiário
Oficial e empesquisas enviadas às em

presas pelaprópria revista.
'No setorPapel e Celulose, aMili

aparece com l3,5% de crescimento em

relação ao ano passado, jádescontada a
inflação. Segundo apesquisa, aMili foi
aempresaquemais cresceu no ramo de

. papel e celulose em 2004,movimentan
do US$ 100,6milhões durante o ano.

Mas a empresa não é só destaque
em aumento de vendas. Segundo apes
quisa, aMili é a 5 .. empresa do ramo a

investirmais emmaquinários e equipa
mentos no ano passado.A empresa in
vestiu pelomenos 21,9% amais emre

lação a 2003.

Mili, no entanto, está em um levanta
mento baseado em critérios específicos
como vendas, lucro líquido ajustado,
margem das vendas, aplicações em

patrimônio, riqueza criada por empre
gado e negócios em bolsa, que coloca a

o

Mili na 9;a posição entre as melhores

empresas do ramo no Brasil. A

metodologia que levou a esse aponta
mento, funcionou da seguintemaneira:
a cada item levantado, a revista conce

.

deu uma determinada soma depontos à

empresa.A soma total indicou as me

lhores.
Para SilvestreMigieski, gerente

industrial da unidade daMili de Três

Barras, "esse título foi obtido graças a

muito trabalho e coragempara continu
ar investindo não se deixando levarpor
oscilações domercado".

AS.MELHORES
Um dos dados que mais orgulha a

AS MELHORES EMPRESAS DE PAPEL E CELULOSE DO BRASIL*

7

8

9

10

*Fonte: RevistaExamedejulho/200S

Edinei Wassoaski

Funcionário opera uma das máquinas papeleiras da unidade Três
Barras da MiIi

, ' .

EMPRESASQUETIVERAM MAIOR LIQUIDEZ
CORRENTE EM 2004, NO SETOR PAPEL ECELULOSE

(REAIS REALIZÁVEIS PARA CADA REAL DE DíVIDA NO

CURTO PRAZO - EM N.º íNDICE):

11,1 2334
406,1 29,5 1434

860,9 130,3 7445

1117,0 149,9 3425

34 8,6 1287

73,9 31,1 1997
..... ............................. .......... ......... .....................

31,4 80 4,1 769

__ 2�!__ --�- 768

NA 1,6 670

1 Trombini Embalagens 2,66
2 Klabin 2,04
3 Orsa 2,03
4 MiIi 2,00
5 Aracruz C�lulose 1,92
6 IP ; 1,83
7 Jari 1,81
8 Suzano 1,68
9 Penha ",. . 1,58
1 O São Roberto " ", 1 ,54'

Fonte:RevistaExamedejulhol200S, .

EMPRESAS QUE MAIS CRESCERAM EM 2004, NO
SETOR PAPEL E CELULOSE:

1
2
3
4
'5
6
'7
8
9
10

,MiIi

Ripasa
Adami
São Roberto
Trombini Embalagens

Penha
-

Celulose Irani

Rigesâ
Santher
Orsa

EMPRESAS QUE MAIS INVESTIRAM EM

IMOBILIZADO EM 2004, NO SETOR PAPEL E

CELULOSE (EM "lo):

13,5%
9,0%
8,2%
6,7%
6,6%
4,6%
4,1%
3,9%

:ii3;6%
2,8%

Trombini Embalagens
SchweitZer..

- Mauduit
Celulose lraní
Orsa
MiIi
IP

Rigesa
Klabin
Suzano
Penha

2
:3
4
5
6
7
8
9
10

82%
63,9%
28,970
23,5%
21,9%
21,7%
19,1%
16,4%
15,8%
15,7%

Fonte: RevistaExamedejulho/200S Fonte:ReviStaExamediJulho/200S

Qualidade em

Fazemos medicamentos
- Produtos odontológicos - Flor�is de Bach
- Produtos veterinários - Medicamentos controlados

1 o I
- Cosméticos

o (ex. Fluoxetina, Paroxetína)
uga r D' de Assi t'

.

F
•

t'o

- Ispomos e SSIS encla armaceu Ica

para a melhor orientação do uso do seu medicamento

1:r 622·3658 \ 622·8618Nóo compre preço
Compre qualidade R. Coronel Albuquerque n" 701 - Canoinhas - se

NÃO
NÃO
SIM

NÃO
NÃO
NÃO
NÃO

Homenagem
da

SALVE 25 DE JULHO
o trabalho do colono e do motorista
se completa com uns produzindo e

outros iranporiando. Nada mais,

justo que nesta'data mostrar nosso

carinho e reconhecilnento

ACESSE NOSSA PÁGINA NA �NTERNET
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• • Colunista filiado
a FEBRACOS

Festa

Caipira
Nara Meister, Monica

Freitas e Angela, organi
zaram festa julina no

último dia 15 de julho na

residência de Edson e

Zélia Meister (Meister Lan
House).

Festa super animada,
com os convidados a

caráter, com casamento

caipira, fogueira, pipoca e

quentão. Muito divertido.
; i

Luiz Cristiano Rudey e Nara Meister

Amélia Wendt e Nhô Sander

INFORMÁTICA E IDIOMAS

André Meister e Marina Choicoski

Marcos Sabtke e Janine Zakaluzne

Totão e Cario Rodrigo Brehmer

•

erM

Matriarca da família Buonaccorso, Jacyra Trigo
Buonaccorso, é um exemplo de vida e de luta

Mulheres de destaque

Empresárias: Lucianne Gallotti e Stela Mara Sakr

Formatura
Acontece amanhã, às 18h30min, na Sociedade Beneficente Operária (SBO),

a formatura dos cursos de Engenharia Florestal e Medicina Veterinária da UnC.
Aos formandos, sucesso!

Posse
A Câmara dos Dirigentes Lojistas de Três Barras realiza na quarta-feira, 27,

no Clube do Bolinha, cerimônia de posse da nova diretoria da entidade para o

biênio 2005/2007 .

SANDER STRAMOSK
E-mail:

sander@newage.com.br
Telefone: (47) 8413-0227

FERRARI

Almoço ôe
Segul1ôa à sábaôo

Buffet livre ou p/K
Rua Major Vieira,395

Tel. 622-4458 9115-2404
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

Mecânica e Auto Peças
Especializada
em linha leve

Diagnóstico
Computadorizado de

Injeção Eletrônica
Fauri de Lima, 372 - Campo D'A. Verde.

Telefone: (47) 624-0744

DiVERSAO E iENTRHEN!MENW

WWW.EXPRESSONEWS.NET
OS! t f D f C A N O 1 N H �' --.

Rua Coronel Albuquerque, 520 - Canoinhas - SC

Fone: (47) 622-3751
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Polícia faz a maior apreensão
de crack em Porto União

"

Motorista se suicidano rioAguaVerde
Eliseu Kosak era motorista do Coletivo Santa Cruz

CANOINHAS -Os passageiros
do ônibus do Coletivo Santa Cruz,
que faz a linha da Cohab 1, levaram
um susto no início da tarde de quin
ta-feira, 14.Às 14h15min, quando o
ônibus deveria recolher passageiros
em frente ao escritório daEmpresa
Fuck, o motoristaEliseu Kosak, 32
anos, simplesmente parou o ônibus,
não abriu as portas para os novos

passageiros e falando frases desco
nexas, deu a entender que iria se

tirasse Eliseu à força de dentro do
ônibus.

Três horas depois de Eliseu ter
parado o ônibus, sua esposa apare
ceu, o que o levou a sair. Um carro

doColetivo levou ele e amulher para
casa.

Prisão de dois traficantes levou Polícia a encontrar 65pedras
da droga na casa de uma jovem

PORTOUNIÃo - APolíciaCivil
de Porto União, abordou na noite de

quarta-feira, 13, no bairro São Pedro,
de Porto União, Fernanda deLima, 18
anos, suspeita de estar comercializando
drogas. Fernanda havia chegado recen
temente de ônibus da capitalparanaense,
Curitiba. Os policiais revistaram a jo-

.

vem e encontraram dentro de suabolsa,
19 pedras de crack, uma dasmais peri
gosas drogas domomento, totalizando
175 gramas. Logo em seguida, os poli
ciais abordaramEder JoséRoberto da

Silva, 31 anos, que pretendia levar
Fernandaem suamoto para uma locali
dade no interior domunicípio conheci
da como Rio daAreia. Os dois foram

presos em flagrante delito e conduzidos
aDelegacia de Polícia Civil onde con
fessaramque amoto deEder serviria de
meio de transporte paradistribuir a dro
gae que, semanalmente, traziam ames

maquantidade de crack deCuritibapara
comercializar emPorto União.

FIMTRÁGICO
No dia seguinte, sexta-feira, 15,

Eliseu teria saído às 8 da manhã de

casa, descalço, em direção ao rio

ÁguaVerde, próximo de sua casa. O

corpo do motorista foi encontrado

pelo Corpo deBombeiros depois do
almoço, em um percurso onde o rio

ÁguaVerde tem pouco mais de um
metro de profundidade. Eliseu esta

va nu e suas roupas estavam na bei
rado rio.

Eliseu era pai de limamenina
de um ano e trêsmeses. Ele foi vela
do em casa e enterrado no sábado,
16, no Cemitério Municipal de
Canoinhas.

Segundo o comissário Levi
RosaPeres, um inquérito policial foi
instaurado para apurar os fatos rela
cionados àmorte do motorista.

matar.

Poucos minutos depois, o Co
letivo SantaCruz foi informado da

situação emandou outro ônibus para
transportar os passageiros da linha.

Sem oferecer resistência ao

transbordo dos passageiros, Eliseu
permaneceu no ônibus repetindo in
sistentemente frases desconexas.

Por três vezes, Eliseu tentou se

enforcar com a corda usadapara aci
onar a campainha do ônibus.Ami
gos e colegas de trabalho o conven
ceram a não consumar o ato.

Leonardo Knopp, um dos sóci
os do Coletivo Santa Cruz, esteve
no local e nãoperrnitiu que aPolícia

Polícia exibiu as 88 pedras de crack apreendidas na quarta e

na quinta-feira

dutos de barganha entre os traficantes e
seus clientes.

Josiele eWilson foram presos em

flagrante e conduzidos até aDelegacia
onde prestaram depoimento.A Polícia

suspeitaqueWilsonusavaacasadeJosiele

paracomercializar adrogae os dois divi
diamolucro.

APolícianãovê ligaçãoentreos dois
e o casal preso namadrugada de quarta
feiraOsquatroaguardamdecisãojudicial
noPresídioRegional deCaçador.

23 anos, foram presos em flagrante por
estaremportando 50 gramas de crack.

Segundo o comissário da Polícia

Civil,LeviRosaPerez, aprisão foi efetu
adacombaseemumadenúncia anônima

que informavaarespeito dachegadados
dois aCanoinhas, vindos deCuritiba.A
chegadadeFariaseAndradeaconteceuna
mesmamanhã O objetivo dos dois,pelo
que sepercebe, erade comercializar adro
gaemTrêsBarras.

Os acusados foramencaminhados a

DelegaciadePolíciaCivilparaprestarem
depoimento.

Farias énatural de PortoAlegre-RS
eAndradeénaturaldeCuritiba-PR, onde
vive, assimcomoFarias.

Os dois estão àdisposição dajustiça
noPresídioRegional deMafra.

Embora não existam registros for
mais, suspeita-se que o crackjávem sen-

.

do usadopordependentesháalgum tem

ponaregião.

MAlSAPREENSÕES
No dia seguinte, policiais civis de

posse deummandado judicialdebuscae
apreensão, revistaram duas casas de ou
tros dois acusados de tráfico de drogas,
no bairro São Pedro.

Naprimeiracasa, pertencente aWil
sonAlves daSilva, 20 anos, os policiais
encontraram sete pedras decrack.

Já na segunda casa, pertencente à
namoradadeWilson, JosieleLaranjeiras,
de 21 anos, foramencontrados 65pedras
decrack, alémde seis buchas demaconha
e três telefones celulares, dois cartuchos
de balas calibre 32, um televisor 20 pole
gadas, dois videogames entre diversos
outros objetosque suspeita-se sejampro-

CRACKPREOCUPAREGIÃO
Os traficantesdecrackestão cadavez

mais ousados e atuantes. No dia 17 de
maio desse ano, doishomens forampre
sos noTerminalRodoviárioUrbano, na
praçaLauroMuller, emCanoinhas, ten
tando embarcaremumônibus convenci
onal com destino ao distrito tresbarrense
de SãoCristóvão. JoséAlceu Farias, 46
anos, eAnderson Floriano deAndrade,

DÍZIO DE PIZZAAcidente emPortoUnião leva rapaz de 24 anosàmorte
Ele estava acompanhado de outros três jovens que tiveram apenas ferimentos leves

R
�O/?"r

OTnO a .n a

J?Etenáenlot$ toc[õ.$ 0.$ tEias.
A 50 metros da Matriz

FO : 622.3232

FORJOUNIÃO-OjovemEmer
son Luiz Malosi, d.e 24 anos, foi a
única vítima fatal envolvida em um

acidente namadrugada de domingo,
10, em Porto União, no quilômetro
17.500 da SC-302, nas proximidades
dadivisa com a cidade deMatosCos
ta

anos; Adão LuisMoraes, 22 anos e

LeozniRibeiro, 24 anos, que estavam
com Emerson no veículo, sofreram
apenas ferimentos leves.

A Polícia investiga se Emerson
havia ingerido bebida alcoólica e se

estavausando cinto de segurançapara
justificar amorte.

Ele e outros três jovens vinham
de uma festa em Porto União,
retomando paraMatosCosta, quando
em uma curva, Emerson, que estava
no volante, perdeu a direção do veícu
lo, umGol, placas de Caçador, e aca
bou capotando fora dapista.

Jaime Cardoso de Araújo, 26

VI Votorantim Finanças
I

� ,A
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FINANCEIRA Rua: Caetano Costa, 1035 Centro 622-5270 /9972-4507 /9972-3053
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Ipumirim serve de exemplo
para possível empresa
agrícola em Canoinhas
Intenção éde instalar uma granja defrangos semelhante a
Agro-Frango de Ipumirim, em Canoinhas

CANOINHAS - Umacomitiva for
madapor representantes daAssociação
dosMunicípios daRegião doContesta
do (Amure), por meio de iniciativa da
Secretaria Regional de Canoinhas
(SDR), emparceria com aCidasc e Se
cretariaMunicipal deAgricultura de

Canoinhas, visitou o município de

Ipumirim, no meio oeste de Santa
Catarina. O objetivo da comitiva foi de
conhecer a empresaAgro-Frango, con
siderada demédio porte, mas que traba
lha com grande eficiência e estrutura.

Com este conhecimento, ameta é de
viabilizar uma empresa semelhante no
PlanaltoNorte,mais precisamente em
Canoinhas, que tenha condições de aba
ter diariamente 60mil frangos.

Segundo informou o chefe regio
nal daCidasc, OsmarBrey, a visita foi
de extrema importância, pois serviu
como referência para os projetos que
serão estabelecidos futuramente.

Osecretário deAgricultura,Donato

Noemberg, disse que o processo é de
médio a longo prazo, pois épreciso que
haja a formação de uma entidade jurídi
ca, que busque linhas de financiamento
econômico. "Realmente a empresa de

Ipumirim servirá de referênciaparauma

empresa semelhante no futuro emnos-
.

sa região. É algo que certamente servirá
de incentivo para a instalação de aviári

os", comentou.

Espera-se que aviário que pode ser implantado em Canoinhas abata
até 60 mil frangos por dia

'

Não há nada mais nobre do que
trabalhar, sejaproduzindo ou
transportando, pelo bem do seupovo.
Aoscolonos emotoristas nosso eterno

agradecimentopor
plantarem,
colherem e

transportarem o

que nospermite
viver e desenvolver
esse País!

Parabéns!

Eni
Voltolini

Diado agricultor
A agricultura foi a atividade que possibilitou o homem se esta

belecer em comunidades. Antes, nos primórdios dos tempos, o

homem apenas vivia da caça, de extrativismo e nômade, mudando
para regiões onde pudesse ser provido de comida e abrigo.

O fato de ter a possibilidade de ter alimentos próximos, e em

quantidade que garantisse a sobrevivência, propiciou a formação
de vilas, onde se estabeleceram as famílias ao redor da lavoura,
de modo a poder cuidar e colher, permitindo inclusive a

domesticação de animais, e reduzindo os riscos com a falta de
comida, que antes era em função apenas da caça., que não tinha
a garantia que seria bem sucedida e em quantidade que suprisse a

todos.
Desde lá a agricultura se aperfeiçoou, surgiram os implementas

puxados por animais; melhoramento natural de sementes e sele
ção das mesmas; mecanização agrícola; surgimento de químicos
que permitiram o controle mais eficaz de insetos, ervas e doenças;
híbridos; biotecnogia; gps. O incremento tecnológico tem contribu
ído de maneira significativa no aumento da produção de alimentos
a nível mundial, a fim de possibilitar o sustento de população que
beira a oito bilhões de pessoas.

Mas todo esse aparato tecnológico só obtém resultado quan
do bem aplicado, e atrás de todo o processo de evolução da agri
cultura, existe uma figura que não pode ser esquecida: a do agri
cultor.

Seja no cabo da enxada, seja dentro de uma cabine com ar

, condicionado, o agricultor se caracteriza por uma pessoa é inte

grada a natureza por tirar dela seu sustento, obtendo dela os seus

benefícios ou suas decepções. A cada safra, repete-se o ciclo da
vida: semear, cuidar, colher. O risco de não obter o resultado es

perado existe, pois muitas são as variáveis que interferem na la
voura, mas a crença e o trabalho árduo, faz com que a cada safra,
o ciclo seja repetido, e o agricultor lança novamente a semente da
esperança na terra, procurando colher seu sustento, o fruto do
seu trabalho.

Toda a inovação que hoje possuímos e usufruímos, seja do
carro ao computador, da geladeira à internet, deve-se no fundo à
agricultura. Foi porque tinha alguém plantando e gerando alimentos
que outros puderam deter-se a criar informações e tecnologias
que permitem a todos nós termos uma vida mais confortável e

agradável. Podemos nos deter em nossos afazeres, e ao final do
dia ir ao mercado e suprir nossos carrinhos com alimentos, que
sequer ajudamos a semear ou colher, mas que nos mantém, e

possibilita que cada um possa comer sem plantar. De que valeria a

tecnologia; o dinheiro, se não pudéssemos ter o sustento?
Agricultor, receba primeiramente o nosso muito obrigado, e

também os nossos parabéns por seu dia. Que a cada semente

lançada na terra renove a esperança de um futuro melhor, que a

colheita seja sempre farta de alegrias, saúde e prosperidade.

Evana Raquel 8edritchuk
Engenheira Agrônoma

'Parabenizamos a todos os COLONOS
e MOTORISTASpelo seu dia. Pelo

esforço na produção e a dedicação
no transporte de nossas riquezas.

Comércio e Indústria Schadeck S/A
Rua: Caetano Costa, 1122 Fone: (47) 622-3355
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Correio do Norte
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Libertadores da América
o São Paulo Futebol Clube é TRI. Jogando em casa com o

apoio da sua torcida, o tricolor não tevemuita dificuldade para
suplantar o seu adversário, oAtlético-PR, naprimeiradecisão entre
dois clubes domesmo país, pelaCopa Libertadores daAmérica. 4
aO no jogo de volta (o primeiro nãopassou de um empate.em 1 a 1,
jogo este realizado noBeiraRio-RS). O placar corroborou amá
fase do clube paranaense neste ano.

Não foi uma partida de encher os olhos, jogo truncado com
muitas faltas, sem grandes jogadas. Se o time paranaense conver
tesse em gol o pênalti que não existiu, o jogo poderia tomar nova
configuração, o que não aconteceu. 4 a O foi urn resultado de bom
tamanho que deu ao tricolor ortitulo da competição, os anterio
res foram em 1992 e 1993. Anotei alguns detalhes do confronto:

Gols
Faltas

1° tempo
1
37

3

os gols
1° Amoroso
2° Fabão
3° Luizão

2° tempo
3
16
6Cartões amarelos

(impedido)
Pênaltis 4° Diego Tardelli1 (não convertido)

. Campeonato Brasileiro
Resultados dos jogos deQuarta-feira, 20:.
São Caetano 1 x 1 Paraná Clube Santos 2 x 3 Vasco
Internacional 2 x 3 Goiás Fortaleza 1 x 4 Atlético-MG
Brasiliense 3 x 3 São Paulo Botafogo-RJ 4 x 2· Ponte Preta
Atlético-PR 3 x 2 Fluminense Figueirense 1 x 4 Palmeiras

E o técnicoGalo, do Santos, ciscou para o lado errado, esque
ceu urn dos princípios básicos no futebol, "em time que está ga
nhando não semexe"Substituiu o garotoGeilson que haviamarca
do os dois gols do Santos, mais o veterano Basilio, a cabeça
pensante, deixou oGiovani que não apareceu no jogo, foi o pior
jogador do Peixe. Com estas substituições o Vasco cresceu em .

campo, virou o jogo para 3 a 2. Commais urnamancada destas o
técnicoGalo vai ser depenado pela torcida, vai entrar na dança do
troca-troca

Por sua vez o Figueirense levou um baile do Palmeiras em

plenoOrlando Scarpelli, 1 a 3 e assumiu a lanternado campeona
to. O Edmundo desperdiçou um pênalti. Esses times barrigas
verdes são urnas gracinhas.

Brasil- Pentacampeão no Grand Prix
Não fosse amuralha chinesa, as meninas do Brasil teriam

ganhado oGrandPrix com 100% de aproveitamento, assimmes

mo cadapartida das brasileiras era urn espetáculo àparte.
Aúltimapartida contra a seleção italiana foi urn sufoco, sendo

decidido no quinto set.

Resultado de 3 sets a 2 (25/20, 22125, 25/21, 25/21, 27/29 e

1517). O Grand Prix foi disputado em Sendai, Japão. Este foi o
quinto titulo brasileiro no GP (94, 96, 98, 2004 e 2005).A atacante

Paula Pequeno, de 23 anos foi o destaque, deixando para trás a

chinesa Feng, a cubanaCarrillo, a japonesaTakahashi e a italiana
Fiorin. Paulamarcou o ponto do título.

Com a vitória feminina, oBrasil épentacampeão de vôlei nos
dois naipes.

. Classificação final do Grana Prix: 1.0Brasil; 2.° Itália; 3."
China;4.oCuba; 5.° Japão; em 6.oHolanda.

,

No futebol-A dança dos técnicos

Continua oforró-bodó dos técnicos nos clubes brasileiros.
Serão os treinadores os únicos culpados pelo fraco desempenho de
vários times, ou seria a covardia dosmanda-chuva

que para fugirem do grita-grita das torcidas, trocam o técnico
como se troca de cueca, debitando a estes omau desempenho do
time em campo? Seriao competenteAntonio Lopes o culpado pelo
fracasso doAtlético-PR no Campeonato Brasileiro e não conseguir
ganhar aLibertadores contra o São Paulo?

Quemdançou: noGoiás, saiuPériclesChamusca, entrouEd
sonGaúcho;

- noCoritiba, saiuAntonio Lopes (hojenoAtlético-PR) entrou
Cuca

- noCorinthians, saiuPassarela, entrouMárcio Bittencourt.
- noAtlético-PR, saiuEdinho, entrouAntonio Lopes.
- no Brasiliense, saiuValdyrEspinosa, entrou Joel Santana.
- no Botafogo-RJ, saiu Paulo CésarGusmão, entrouPéricles

Chamusca.
- no Fortaleza, saiuWagnerBenazzi, entrouHélio dosAnjos
- no Cruzeiro, saiu LevirCulp, entrou PauloCésarGusmão
- noVasco, saiuDário Lourenço, entrou Renato Gaúcho.
- no Palmeiras, saiuPaulo Bonarnigo, entrou Leão.
- noGoiás (2."mudança), saiuEdsonGaúcho, entrouGeninho

no Paysandu, saiu Paulo Campos, entrou SinomarNaves (interi
no).

Mas não fica por aí, tem técnico na corda bamba, mais urna
derrota e estará fora do' time.

Tudo isso apenas em 12 rodadas; dá para imaginar quantas
mudanças acontecerão até o final do campeonato. Será quemuda
alguma coisa em termos demelhoria de desempenho em campo ..
Aguardemos.

.

Taça Cidade Canoinhas Futebol Suíço
2005

As inscrições estão abertas, naPME, para as seguintes catego
rias: Livremasculino e feminino.Máster,masculino (nascidos até .

o ano de 1970).

Jogos de Férias 2005
Teve início no dia 18, segunda-feira, noGinásio deEsportes

daAABB, os Jogos de
Férias 2005, nasmodalidades, deVoleibol feminino,Handebol

masculino e feminino, Futsalmasculino e feminino e Futebol de

campo masculino. Os jogos terminam hoje com as partidas de
futebol de campo, noEstádioMunicipalDitão, apartir das 9 horas.

ALGUNSRESULTADOS
Vôlei feminino Handebolmasculino Handebolfeminino
1° lugar - Blink 1 ° lugar - Fúria 1 ° lugar - Urca
2° lugar - Skoltadas 2° lugar - Os Caras 2° lugar - Manecas
3° lugar -Tropa Elite 3° lugar - Dragões 3° lugar - Bambi

O jovem atleta HeltonWitt, do Futsal Canoinhense, filho do
GersonDobrochinski, estará disputando a etapaestadual daOlesc

pelomunicípio deLages. Ele foi convocadopelomunicípio lageano
após a desclassificação de Canoinhas na competição.

Campeonato Futsal2005
CATEGORIAS: INFANfll.,EINFANTO-JUVENIL

Iniciou no dia 19, terça-feira, noGinásio deEsportes daADC
Lavrasul. Com os seguintes jogos, válidos pela 1" rodada:

l°jogo 13:30hrs. Castelo Branco x Atlântico Categoria
infanto-juvenil

2°jogo 14:10hrs. Lavrasul x WonderCategoriainfantil
3° jogo 14:45 hrs. Cohab I x Lavrasul B Categoria

infantil
4° jogo 15:20 hrs. M. Dias x CAIC Categoria infantil
5° jogo 16:00 hrs. Wonder x Barcelona Categoria

infanto-juvenil

Jogos da 2." rodada que aconteceram ontemno GinásioADC
Lavrasul:

1 ° jogo 13:30 hrs. Valência x EstrelaAzul Categoria
infanto juvenil

2°jogo 14: 10 hrs. Lavrasul x Castelo Branco Categoria
infanto juvenil

3° jogo 14:45 hrs. Dallas x Wonder Categoria infantil
4° jogo 15:20 hrs. M. Dias x LavrasulA Categoria

infantil

5°jogo 16:oohrs. LavrasulB x CAIC Categoria infantil

Verde. Parceria: Secretaria Municipal deDesenvolvimento
Social e daFamíliaeUne.

Prestigiem.

Copa EstrelÇl Azul
Dia 29, às 19 horas deve acontecer oCongresso Técnico da

CopaEstrelaAzul.A reunião será no Restaurante Portal.

Campeonato deVeteranos
RESULThDOS

Sábado-16/07 Olaria2 x 1 Botafogo
Amanhã: Ajax 1 x OJUBC

Professores x Rigesa
JUBC x Primavera

Copa Norte
No domingo, 17, foram realizados dois jogos pela Copa

Norte. O time do BV/Canoinhas foi até Porto União onde
enfrentou o time da casa o Gepu/Ferroviãrio, A equipe do

patrãoAugusto Sabatke trouxe a vitória com o placar de 2 a

1.
O CA Três Barras enfrentou o time do Botafogo não

passando de um empate em 1 a l,jogo este realizado no Cajc,

Olimpiada Estudantil Catarinense
Entre os dias 22 e 30 de julho, na cidade de Itajaí, será

disputada aOlimpíadaEstudantil.
.

As equipes da FME estarão participando da Olesc nas
modalidades: Tênis de mesa masculino e Tênis de campo
masculino. A delegação deixou Canoinhas ontem e os nos

sos tenistas acreditam em bons resultados. Estaremos tor
cendo.

Bolão
De 28 a 31 de julho, teremos o Campeonato Catarinense

Ouro Masculino que será disputado emArroio Trinta.
De 4 a 8 de agosto, omesmo campeonato, naipe femini

no na cidade de Blumenau (Vasto Verde).

Agrcídecimento
Os casais da seleção da SBO de Bolão, agradecem aBVl

Canoinhas, na pessoa do seu proprietárioAugusto Sabatke,
pela doação de 28 camisetas.A BVICanoinhas é uma empre
sa que muito tem colaborado no esporte de nossa cidade.
Merece o nosso elogio, pois é contando com apoio e parceria
do empresariado local que Canoinhas poderá desenvolver o
esporte namaioria das modalidades.

Saiba mais
Somente em um Campeonato Sul-Americano no ano de

1922, a seleção brasileira daria acesso ao jogador negro.
Tatu, o meia-esquerda do Corinthians, foi o primeiro. Antes
dele

Epaminondas, centro-médio do São Cristóvão, quase
chegou lá, em 1919 quando figurou

na lista dos convocados e dispensados na fase dos
treinamentos.

- A primeira decisão por pênaltis do Campeonato Brasi
leiro foi na competição de 1977. OSão

Paulo venceu oAtlético-MG em pleno Mineirão, ao
fazer 3 a 2 nas penalidades, após empate em O a O no tempo
regulamentar.

Etc & tal
O governador Luiz Henrique da Silveira, ao visitar

Canoinhas, dias atrás, no seu discurso em uma cerimônia

pública ofendeu verbalmente a classe menos favorecida do
Estado e do País, a classe dos professores, chamando-os de
incompetentes. Ofendeu a população.

O governador esqueceu de um detalhe, o povo tem uma

arma que provavelmente irá usá-la em 2006. O voto. Para.

Eleição da Rainha da Fesmate quem quer a reeleição essa atitude poderá fazer a diferença. -1

Dia 29 de julho, às 20 horas, aeleição para escolha daRainha Será tarde demais para fazer sua autocrítica e se perguntar;
.

da Fesmate 2005. "aonde foi que eu errei".

Local: Ginásio deEsportes daAABB .lngressosR$ 5. Promo- •

ção do Lions ClubeOuro Volto na próxima semana, se Deus nos permitir.
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FaLHA DE NEEaeCICla

Vende-se uma casa alvena
ria, 150m2, terreno c/835m2
Rua João Tomaehitz, 1090.
Fone: 622-8290

Vende-se casa 76mt2 no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no

negócio.
Fone: 9919-0079 c/ Gilmar

"

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI 3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622·4278

.... Lote com 800,00m2 casa de ma

deira. Servidão - rua 03 de Maio. R$
21.000,00.

.... Chacará, com 10.285 - Água
Verde - c/ luz e fundos para o rio - R$
14.000,00.

.... Lotes Rua Saulo de Carvalho. R$
5.500,00.

.... Área de 180.193 m2 no Serrito R$
175.000,00.

.... Área de 98.842 m2 na Pedra
Branca R$ 55.000,00.

.... 3,50 alqueires para planta em

Arroios com água R$ 115.000,00.

. .... 36,00 alqueires em Rio da Serra
- Monte Castelo - pi gado e refloresta
mento - todo cercado R$ 216.000,00.

DISPOMOS DE VÁRIAS ÁREAS
CENTRAIS NA CIDADE.

ALUGAMOS SALAS COMERCIAIS.

. .-

Vende-se terreno de
86.000m2 em Mareílio

,Av. Vendelim Metzger.
Tratar: Fone 622-2714.

CRECI-1933-J

VENDE
622-4747

'i.II"

Rua: 3 de Maio, 445 - Centro
Canoinhas - SC
CEP - 89460-000

RESIDENCIAS

Vende-se uma casa de
mad�ira com l peças,
terrené com l'i200 metros na

Rua Julio Porfírio N178 em

:.:!rês §arras, 'rl-la paf<;ilela
"AveniCli:rRigesa, valpr R$
12.000,00, ou troca-se po
uma 99 Alto do M

...

Tratar: (47) 623-42

Vendo uma Moto • CBAI
SR Honda 450, ano 92,
segundo dono. Fone: 622-
1515.

Vendo um Caminhão
Chevrolet ano 73.
Tratar c/ Rogério ou Noemi
Fone: 91426412 / 9153-
8756

Vende-Se ou troca-se.

jipaSa �e::.éilveriaria R�1'I"1
murada, com 4 quartos,
sala, cozinha, dispe['lsa, 2
bá

.

s, áç�éi de.��l(ViçO
a hurrasqueiro:;ê
garagem. Situada na Rua

rr&nç,isço J9��i.t<lahold,
num. l07, próximo à
rodoviária. (Rua com

• calçamento). Aceitéi:se
carro no ne.gócio.

Vendo um Escort - GL
'

1.6, ano 89, azul, lindo.
Fone: 622-1515.

Vende·s� um Uno Mille,
ano 93. Otimo estado,
baixa. km, c/ alarme, break
light.
Valor: R$ 7.900,00 .

Fone: 622-7837. Cf Marcelo

Vendo um Trator semillovo,
Massei Ferguson 265, ano
2004, c/900 horas de uso,
eixo alto. Valor: 50.000,00.
Tratar: 9155-1248

Vendo um Palio 98, único
dono, R$ 11.000,00. Valor à
combinar. Fone: 622-6959
ou 9966-8121.

Vende-$e Gol, ano 95,
impecável c/ som. Valor: R$
7.500,00, + parcelas.
Fone: 9976 - 9183
cf Éder

DIVERSOS

Vendo Bar e Lanchonete
completo. Rua Paula
Pereira, próximo ao

calçadão. Aceito carro no

negócio.
Tratar: 9996-6668

Vendo JCelulár
seminovo. Nókia 2280.
Valor: R$ 70,00
Falar c/Daniele,
Fone: 9167-9280

Câmara Fria
,

2,20 comprimento
2,20 altura
1 ,80 largura
Porta: Inox,
Fone: (47) 635-0051

OFERTAS DA IMOBILIÁRIA CUBAS

- Apto cl 02 qrtos - rua Rolandro Malecelli centro (prox. Prefeitura e

Casan)
PREÇO: R$ 46.000,00

- lote 600,00 m2 rua Agenor Fábio Gomes centro (60 mtrs da rua

MajorVieira e Prox. lar de Jesus. PREÇO: R$19.500,00

- lote 800,00 m2 Rua João Tomachitz - Sossego - PREÇO;M
20.. 000,00

- Casa Alvenaria c/122,00 m2 ,terr. 800,00 m2- Rua 12 de Setembro
nO 1.181 - centro

PREÇO: R$ 85.000,00

- lote cl 455,00 m2 rua Gil Costa centro a 01 quadra asfalto

PREÇO R$15.000,00

-lotes c/400,00 m2 (cada) Rua Mario Mayer e Jacó Fuck BAIRRO

Agua Verde - Prox- BR-280 -;Preços a partir de R$ 8.000,00 (cada
lote) - Parcelados

-lotes c/487,50 m2 (cada) situados na ruas Alfredo Paul e 'Carlos

WagnerCAVerde PREÇOSA PARTIR DE R$ 6.500,00

(03 quadras atrás SUP. HA�

007 Lote c/ 450,00 m2 Loteamento Zaniolo II. CAVerde PREÇO
;_B1..��!JO,OO

- Casa de Alvenaria cl 150,00 m2, terr. C/ 800,00 m2 Rua Virgilio
Trevisani nO 136 centro Prox. CESC (AC. VEíCULO)
PREÇO: R$1 00.000,00

- Casa mista cl110,00 m2, terreno c/400,00 m2 Rua Nazir Cordeiro
CAVerde
-PRECO: R$ 32.000,00

- Casa alv. C/60,00 m2, terr. 600,00m2 rua 12 de setembro - centro (
EM FRENTE IGREJAMATRIZ)PREÇO: R$110.000,00

- Casa em alv. c/220,00 m2, terr, c/600,00 m2. Rua Bento de Lima n?

486 (Prox. Farmácia DINAFARMA C.AVerde).
PREÇO R$ 90.000,00.

- lote 570,00 m2 rua Henrique Zugmann prox. Expedicionários)
PREÇO: R$ 8.500,00

ÁREAS -RURAIS

-Casa deAlv. c/75,00 m2, terr. c/300,00 m2 na Cohab4-

PREÇO: R$18.000.00

•
- :' .

- Dispomos lotes cfmetragem a partir
de 400,00 m2 na rua Miguel Klempous -

Alto das Palmeiras (02 quadras do asfalto)
A partir de R 15.000 00

" Sempre Bons Negócios"
Compra - Venda - Aluga

(47) 622-4747
622-3000

- Chácara 24.200,00 m2 cf casa alven. 70,00 m2 (luz
cercado- tanque) no Km 06 Três Barras 02 Km do asfalto

PRECO: R$ 38.000,00

- Chácara 09 AlQ. 02 casas alv., barracões, cercado, luz e
aguadas - Colônia Tigre Três Barras
PREÇO: R$ 250.000,00 .

- Area c/ 3.0 Alq. aguada, luz, cercado - 07 Km da cidade

SERRITO. PREÇO: R$ 60.000,00

- Área rural 6,44 Alqueires á 100 mts do perímetro Urbano da
cidade de Bela a Vista do Toldo PRECO: R$ 322.000.00
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VENDEDOR EXTERNO,
Formação média e experiên
cia em vendas externas de
produtos alimentícios.
Possuir moto ou carro.

Interessados ligar para 47
6220500

-

TORNEIRO MECANICO,
Possuir experiência e

formação técnica na

função. Interessados ligar
para 47 6220553.r-�-----------,

ELETRICISTA INDUSTRI
AL, É necessário ser

técnico em Manutenção
Elétrica Industrial e ter

experiência na função.
Interessados ligar para 47
6220p53.

-

AUXILIAR DE
ALMOXARIFADO: Conheci
mento de rotinas de
almoxarifado, informática
básica e segundo grau
completo. Ligar para
6220553

COORDENADOR DE
PRODUÇÃO,
para atuar em empresa
do ramo papeleiro.

-

Possuir Ensino Médio
completo. Experiência de

- 3 anos na função, cQnhe
cimento em serras

esquadrejadeiras,
lixadeiras, plainas
sarrafeadeiras e prensas

r: de alta freqüência.
Ligar para 47 6220500

AUXILIAR DE PRODU
çÃO, com 2º grau
completo, para!�t�ar em
empresa do ra,mo/):
papeleiro. A/empresa
oferece Cesta básica,
transporte, uniforme e

outros benefícios. ligar 47
6220500

.

;\1as mães �a�u"l"s �ut!.
tJ'eU%"J'am "eoas eultuJ'as.l

lantaJ'am novos tõeats

41

ANALISTA DE CUSTOS: .,

Formação Superior,
experiência na função e
domínio em Excel. I..,igár
para 6220500

.

ESTAq!�RI�:!:R!Jr§ando
Administração:!de Empre
sas. lnteressados ligar
para 47 6220500.

Corte R$ 4,99
* Escova progressiva
* Desconto para

aposentados e crianças
*Convênio com

ACASCA e ACREC

Também com

hora marcada

Agende logo a sua

Esta é uma homenagem do Rei das Lanternas
à todos os COLONOS e MOTORISTAS,

na passagem do seu dia.
;@i�';m�w�<U.W'A:j<;M"'\'Wf,��m:m»}:"&Q'i@�W'����:"'%r#,t�""'�,,\,.:{:/_-_Y�g:��"1!i.����,"","";; -�-;;��

RWE-
-

-I· DAS LANTERNAS-*****

OPORTUNIDADE
Empresa nacional procura
pessoas de ambos os

sexos para vendas diretas e

marketing
de
relacionamento.Contratamos
jovens, adultos e pessoas
com mais de 50
anos. Interessados ligar para
4799052307 para seleção e

entrevista.

VENDEDOR EXTERNO, _

Para atuar na venda de
planos corporativos de
telefonia celular. Possuir
veiculo, segundo grau
.completo e experiência
mínima de 06' meses em

extêmas . Inte
s ligâfpara 47
O

I
Te,las " Grades • Muros • Artefatos de Concreto
FÁBRICA 624-1459

ESCRITÓRIO CIDE CON BILl E
Fone 622-1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

Disk entrega
622·7387

CONFIRA NOSSAS-OFERTAS:
'LANTERNAS/ FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL 'TAPETES I CAPAS PI ACENTOS

-

*LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS *PARA-BRISAS
'ACESSÓRIOS PI PICK-UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
*CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
*CAlHAS DE CHUVA 'EM BREVE TODA LINHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 � Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGRE.JAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qU8fidtde e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 Cei.: {47) 9986-5491
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Na quarta-feira, 20" a Fatma flagro_u crime ambiental no Arroio Monjolo (popular
Valetão) que corta o centro do município. O órgão apura a responsabilidade pelo

óleo diesel derramado em grande quantidade no arroio

IA----l
Tio Zé

liAS PANTERAS"
Alguém saberia dizer o que é feito da lindíssima Farrah Fawcett?Sim, é aquela loira

bonita, de sorriso encantador, que brilhou na série "As Panteras".
O seriado nos contava a história de três lindas detetives: Jill (Farrah Fawcett), Kelly(Jaclyn Smith) e Sabrina ( Kate Jackson). '

. Das três protagonistas, Farrah Fawcett foi a que mais se destacou, tornando-se
famosa no mundo todo.Suas fotos venderam aos milhares, do mesmo modo que perfumes,camisetas, etc.

A série foi produzida entre 1976�1981, contando com
116 episódios.

Em 1978 Farrah Fawcett deixou o seriado, para atuar no
cinema; onde infelizmente não obteve o mesmo sucesso. Em
seu lugar entrou Cherryl Ladd.

Em 1979, outra pantera deixou a série. Dessa vez, foi
Kate Jackson, que teve duas substitutas: Shelley Hack e
Tânia Roberts.

A única atriz que se manteve fiel ao contrato de
cinco anos, atuando até os últimos dias do seriado, foi
Jaclyn Smith (Kelly).

'

Há pouco realizaram uma refilmagem com estrelas no
vatas, que, como a maioria das refilmagens, deu em zero
mata zero.

CbNTATOS COM A COLUNA:

tioze.artes@bol.com.br

c it ._-------- ..c
Risoto de Frutas Modo de preparar:

Aqueça o caldo de frango. Derreta 1 1/2 colheres
de manteiga e dore metade da cebola. Junte o ar�
roz e refogue por alguns minutos. Adicione metade
do caldo de frango e vai mexendo por 13 minutos
aproximadamente. De acordo com a necessidade
vá acrescentando o caldo de frango.NuITiã outra vasilha derreta 1 colher de manteiga,
junte o restante da cebola e coloque as frutas.
Deixe cozinhar por 3 minutos. Quando o risotto
estiver quase pronto (aproximadamente 17 minu
tos), coloque as frutas, o queijo catupiry e o creme
de leite. Continue mexendo por 3 minutos, acres
cente o queijo parmesão e sirva em seguida. I

Ingredientes
- 200g de arroz arbório (para risoto)
- 700ml de caldo de frango (brodo)
- 150g de abacaxi descascado e sem o

caroço
- 50 g de morangos
- 1 colher (sopa) de cebola triturada
- 30g de parmesão
- 50g de queijo catupiry
-1 xícara (chá) de creme de leite
- 2 1/2 colheres (sopa) de manteiga

�-------------------------�
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HA50ANOS '" ;
feitura municipal, realizou-se a reunião previamen-
te convocada, sob a presidência de S. Excia. dr.

Os que realmente
José Pedro Mendes de Almeida, M.D. juiz de direito
desta comarca. Tratou-se de estatutos e demais

trabalham por Canoinhàs
formalidades sobre o projetado asilo aos necessi-
tados, velha aspiração do povo canoinhensejs queIniciada a construção do novo Grupo Esco- teve na figura inesquecível do dr. Malucelli, o seu

lar da cidade - Grupo Escolar de Major Vieira - primeiro batalhador. Algo já foi feito e de muito po-
Escola Rural na Charqueada - pontes sobre os sitivo para concretizar esta grande obra de carida-
rios São João e Rio Bonito. E em janeiro de 1956, de cristã. ( ... )
construção do edifício do Fórum.

Cine Teatro Vera CruzAinda esse ano, -serão iniciadas constru-
ções de grande importância para a nossa cida-

apresenta:
�de. ( ... )

Todas essas obras que tanto virão contri- Hoje, às 20 horas - impróprio até 14 anos:buir para o nosso progresso e tornar Canoinhas A grandiosa comédia:
a cidade mqdema, devemos a homens como lrineu Amor, sempre amorBornhausen, Aroldo Carvalho e Benedito Terezio Estrelando: Charles Boyer, LouisJordan eLin-de Carvalho. No silêncio, eles estão construindo, .da Cristian
e realmente trabalhando porCanoinhas. ( ... ) E ainda, a continuação da série "Falcão da

Floresta"
Fundada nessa cidade a Associação Ainda no programa os insuperáveis Os 3 Pa-Nosso Lar Canoinhas que dará prosse- tetas e desenho animadoguimento à magistral iniciativa do saudo-

so Dr. Malucelli IpUBLICADO EM 23 DE JULHO DE 19551A 24 de junho último, no salão nobre da Pre-

NASCIMENTOS
REGISIRADOSESSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

Pais: Bismar Luis Farias da 13/07
Conceição Bruno Novak
Nelci Farias da Conceição Pais: Marcel Anderson Novak

09/07 Luana Gonçalves da Maia
Carlos Daniel dosSantos 11/07

Camila Eloísa Ferreira 14/07Pais: Dinilson Francisco dos Pais: Aldori Ferreira Anderson Josias KantzSantos
Josiane Alves Ferreira Pais: José Alirio KantzSuzana Mara Nogueira Jucimara Aparecida de Lima

10/07 12/07
João Gabriel Antunes de 14/07Jonatan Diego Soares Oliveira Ana Clara SpiesPais: Angelo Marcos Soares Pais: Julio César Antunes de Pais: Edenir Paulo SpiesAna Rita Candido
Oliveira Clair Ferreira da Silva Spies '"

10/07 Raquel Rodrigues
14/07David Josias Ribeiro Batista 12/07 Eric Daniel SchumacherPais: Davi Ribeiro Batista Eduardo Bueno ColpoRozilda Ribeiro Batista

Mãe: Cristiane Bueno Pais: Edson Paulo Colpo
10/07 Daniela Cristiane S. Colpo

12/07Misael Kobren
Sindy Aparecida Osdakowski 16/07Pais: Silvestre Kobren
Pais: João Osdakowski Eloisa LukachinskiTazir de Lourdes Kantz Elisandra Aparecida Caldas Pais: Luis Lukachinski

11/07 Osdakowski Adriane J. Lucachinski
Guilherme Gerhard Lübke

17/07Pais: David Lübke 13/07 Samira Martins LourençoJosiane Simões da Cruz Thales Giácomo Borguezan Pais: Valdecir Martins

11/07 Deluka Lourenço
Pais: Luiz Murillo Deluka Sandra Maria Garcias deMaryana Farias da Concei-
Danielly B. dos Santos Martins Lourençoção

FALECIMENTOS
, REGISIRADOSESSASEMANANOCARTÓRIODECANOINHAS

Vitalino Machado
* 10/09/1954
+ 13/07/2005

Eliseu Kosak
* 14/12/1973
+ 14/07/2005

- Ataíde de Pontes
* 08/03/1937
+ 13/07/2005

FONE:

622·4626

REFLEXOLOGIADESPACHANTE
América

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada} calos, verrugas,
micoses, pés diabéticos, tudo se

resolve na ojicútado/té.
temos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606

I
+�&

A Reflexologia é uma técnica que aplica pressões
específicas em pontos nas plantas dos pés.
A técnica atua em pontos reflexos dos pés

relacionados com órgãos e funções do corpo.

Confira esta novidade em Canoinhas com o massagista:

ANTONIO PEREIRA COUTINHO
Rua Henrique Sorq, 16
Bairro Jardim Esperança
Fone (47) 622-4600
89460-000 - CANOINHAS - SC

Toda a força curativa. é

manifestação da vida de Deus

Credencial 0896

Ir-
.

E
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ICRUZADAS DIRETAS I
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DISCADO ,. ADSL • RÁDIO:�:

.1

.,_.

"
<

"

iDVDllr,,!!!da redaçao
Alguém tem que ceder

Se você procura uma comédia romântica para
desestressar, esse é o filme. Leve como uma pena, com
interpretações divertidíssimas e um roteiro inteligente,
na medida do possível, são adjetivos que tornam Al

guém tem que ceder, uma das melhores comédias ro

mânticas que surgiram nos cinemas em 2003. Diane
Keaton, indicada ao Oscar, interpreta uma dramaturga,
que, depois de flagrar o namorado de sua filha de 30
anos, um senhor de 63 anos, de cueca, mexendo na

geladeira de sua casa de praia, tem um choque, logo
transformado em atração. A situação se complica quando
o 'senhor', ninguém menos que Jack Nicholson, tem um

infarto e sobra para ela cuidar do quase-genro. Á partir
daí, inicia-se uma relação
complicada e divertida,
onde alguém terá que
ceder, já que os dois
acabam se apaixonan
do.

Keanu Heeves e,

Francês McDormand,
completam o elenco.

Mas quem conse

gue arrancar risos, ape
nas com expressões
faciais, é Nicholson. Mais
um show de interpreta
ção do recordista de
Oscars. Diane não fica

para trás. Sua interpre
tação é digna da indica
ção ao Oscar que rece

beu.
Vale a pena dar uma olhada, de preferência bem

acompanhado(a).
EXTRAS: Fracos. Tem um making ot curtíssimo,

comentários da diretora Nancy Meyer, Jack Niocholson
e Diane Keaton, um tourpelamaravilhosa casa de praia
que serve de cenário para o filme e trailer de cinema.

"AvaliaçãoCN:Filme: *** Extras: **

d1\·Ja< Jane
Some

.' n..g's
GQttaGlve

Hell 80y
Mais um herói dos quadrinhos adaptado para as

telas. Á exemplode Homem Aranha, X-Men e Hulk,
Hell Boy foi sucesso nas bilheterias do mundo todo.
Não só pelo fato de ser adaptado de um HQ, o que atrai
milhões de nerds aficionados por quadrinhos, como prin
cipalmente pelo fato de ser um ótimo filme.

Bem bolada, a história do gigante 'vermelho', come
ça com um portal que divide o tempo, aberto por nazis
tas durante a 2.ª Guerra Mundial. O portal teria sido a

origem de Hell Boy, adotado por um cientista a quem o

pequeno diabo chama de pai.
.

60 anos depois, os nazistas que abriram o portal,
voltam a Terra para decretar o fim do mundo. Para isso,
eles precisam reabrir o dito portal. A chave para abri-lo,
no entanto, está no braço de Hell Boy. Para convencê-lo

.

a abrir o portal, os nazistas terão que usar de artifícios
como monstros gosmentos e, clichê dós clichês, irão
seqüestrar o grande amor da vida de Hell Boy - uma

bela mocinha que quando fica brava, expele fogo do
corpo.

7

O roteiro é bem conduzido, com tiradas divertidas
como Hell Boy fazendo uma crítica ao modo que os

cartunistas o desenham e

o cientista levantando
suspeitas sobre a exati
dão do ano em que Adolph
Hitlermorreu. Pena que no
final, HellBoycai no lugar
comum, usando das mes
mas pirotecnias e clichês
que todos os filmes do

gênero já mostraram.
Mesmo assim, vale a lo

cação.
EXTRAS: Existe uma

edição especial que traz
um segundo disco, onde
você acompanha todo o

processo de produção do
filme, entrevistas, comen-
tários, cenas excluídas é muito mais. Mas atenção, em
Canoinhas, algumas locadoras emprestam a tal edição
especial, mas apenas com o primeiro disco. Confira an-

. tes de sair da locadora e boa diversão!

Avaliação CN: Filme: *** Extras: ****

CPM22 grava campanha de .bebida
Atenção fãs! Na próxima semana começa a ser veiculada a

nova propaganda do achocolatado Toddy e os garotos propa
gandas serão os integrantes do CPM22. A ação promocional
recebe o nome de Caia no Rock com Toddy.

A gravação ocorreu, recentemente, dentro de um ônibus
em São Paulo, em clima de muita alegria e descontração. Duran
te o filme, o público fica sabendo como participar e concorrer a
uma promoção especial para assistir um mega show do CPM22.

\

América: Rique se encontra com pedófilo
Nos próximos capítulos da novela América,.o pequeno Rique, intepretado por Matheus Costa, nem imagina o risco

que corre ao se encontrar com Bill (Jaime Leibovitch), seu amigo da internet, que na verdade é um pedófilo.
Fascinado com a possibilidade de ter novos games, como Bill promete, Rique foge da pensão para se encontrar

com o amigo da internet em uni shopping de Miami, mas leva um susto quando se depara com um homem que se diz

pai de Bill. Muito brevemente, o homem justifica a ausência de Bill, dizendo que o garoto está gripado e não pode
comparecer no encontro, o queconvence facilmente Rique de seguir
para a casa do pedófilo.

.

Por sorte, enquanto Rique e o homem deixam o shopping em

direção a casa do suposto pai de Bill, Sol (Deborah Secco) surge e,
como um anjo da guarda, pega o garoto e o leva de volta à pensão de

. Dona Consuelo. Enquanto a dançarina conversa com Rique, o su

posto pai de Bill foge.
Estas cenas irão ao ar nesta sexta-feira, dia 22, pela Globo.
E dando continuidade a história, onde a autora Glória Perez

alerta os pais para que os filhos não se envolvam com desconheci
dos, cheios de más intenções no mundo virtual, nos próximos dias
26 e 27, o homem consegue levar o pequeno Rique para sua casa,
mas graças ao alarme de incêndio, os dois têm que deixar o prédio.'

Ao pegarem um táxi, o motorista, que será interpretado por
Cláudio Perotto, fica desconfiado do passageiro, ao escutar uma
conversa estranha entre o senhor e o garoto .

í '

I, ,Multimídia
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. Comemorações do aniversário da cidade terminam hoje

Fórum abre cememoreções
dos 43 anos de Irineópolis
1. oFórumMunicipal de Educação durou três dias e reuniu mais
de 150professores

IRINEÓPOLIS - o 1.° Fórum

Municipal deEducação, promovidopela
SecretariaMunicipal deEducação, que
começou na segunda-feira, 18, e termi
nou na quarta-feira, 20, abriu as come

morações pelos 43 anos de emancipa
ção político-administrativa de

Irineópolis, '

O Fórum, segundo o diretor de
Ensino Fundamental da Secretaria de

Educação da cidade, César Daniel
Damaceno Junior, teve como objetivo,
"o compromisso social com a qualida
de de ensino". Essaé aprimeira vez que
Irineópolis sediaum evento como esse.

A secretáriamunicipal de Educa
ção, EstelaMarisMarques, disse que o
Fórum foi uma forma de presentear os
professores na semana de aniversário
de Irineópolis.

Durante os três dias deFórum, fiais
de 150 professores de Irineópolis e

Canoinhas, assistiram a sete palestras e
participaram de oficinas coordenadas

pela equipe do Instituto de Pesquisa,
Extensão ePrestação de Serviços (Ieps)
da Faculdade de Filosofia, Ciências e

Letras de União daVitória-PR (Fafi/
Unespar).

-',

A aceitação, segundo Junior foi
total. "Tivemos pessoas que no decor
rer do evento chegaram anos pedirpara
participar do Fórum", revela.

MAISCOMEMORAçõES

Os eventos alusivos ao aniversá
rio de Irineópolis continuaramna quar
ta-feira com o Dia daDocumentação
Gratuita no Ginásio deEsportes dá ci-

Edinei Wassoaski

Professores que participaram do 1.º Fórum de Educação de

Irineópolis

dade, daqual participaram cerca de 500

pessoas.
,Ontem, aconteceuurna força tarefa

com exposições e atividades

desportivas e recreativas com apartici
pação de diversas entidades, inclusive
deCanoinhas, como aAssociação dos
Pacientes Oncológicos deCanoinhas e
Região (Apoca),Associação dosDoa
dores de Sangue daRegião do Contes
tado (Adosarec) e Secretaria deDesen
volvimentoRegional deCanoinhas.

Á noite, no ClubeValões aconte
ceu uma homenagem aos ex-prefeitos
dacidade seguidadeum baile animado

pela banda By Brazil, na Sociedade
Recreativa eCultural de Irineópolis.

Hoje, feriado oficial na cidade, a
festa se encerra com alvorada,missa e
almoço com apresença do governador

Luis Henrique. Á tarde, �partir das 14

horas, acontece a benção e abertura da
Rádio ComunitáriaMilenar, Em segui
da, todos poderão saborear o bolo de
aniversário da cidade. Às 17 horas, a
inauguração do Posto de Combustíveis
Kaliptos encerra a festa.

Fone: ..6224608
Rua: Pastor George Weger, 15,l,

"

ispensl}veís. lnsubstitilíveis. �sim são
s trabalhadores rurais e os motoristas.

, Exemplos de dedicação e dignidade.
rabéns COLONOS e MOTORISTAS!
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Sexta-feira, 22 de julho de-2Q

Os micróbios da boca
A boca é um ecossistema de alta complexidade, Esse é o tema de uma

revisão publicada num dos últimos números da revista Science. A primeira
descrição de que na boca humana havia seres estranhos, foi feita no finru
do século 17, na Holanda, por Antony van Leeuwenhoek hoje considerado
o pai da bacteriologia - cuja distração principal era explorar os recursos de
uma engenhoca recém-descoberta: o microscópio.

Enquanto os microscopistas da época procuravam magnificar com o

novo aparelho asas de insetos, grãos de pólen e outros objetos minúscu
,

los, Leeuwenhoek decidiu pesquisar o invisível. Colocou no aparelho uma
gota de água da chuva e revelou o achado: "Encontrei pequenos animais,a
meu ver, mais de 10 mil vezes menores do que a pulga d'água, que se pode
ver a olho nu". Em 1683, ele descreveu o exame microscópio da placa
aderida a seus dentes da frente. Nela encontrou milhares desses "peque
nos animais", que desapareciam quando o exame era feito depois de tomar
café bem quente. Perguntou intrigado: "Será que o calor do café matou os

animaizinhos?". Na década de 1960, pesquisadores americanos verítca
ram que, nas placas dentárias, havia populações distintas de bactérias, e

que a mucosa da boca e a superfície dos, dentes eram revestidas por
microorganismos dispostos em camadas finas, denominadas biofilmes. Os
bacteriologistas procuraram, então, cultivar as bactérias da cavidade oral
em laboratório. Os resultados foram decepcionantes: apenas metade cres

cia nos meios de cultura, impossibilitando a caracterização da biodiversidade
existente.

No início dos anos 1990, Sigmund Socransky e colaboradores, de
Boston, desenvolveram técnicas para identificação das bactérias sem a

obrigatoriedade de cultivá-Ias em caldo de cultura. A metodologia se baseia
em provocar reações biqquímicas capazes de diferenciar o DNA de cada
microorganismo presente numa comunidade, e permite examinar milhares
de amostras de cada vez. As novas técnicas identificaram mais de 700

espécies diferentes de germes vivendo em estilo comunitário na cavidade
oral humana.

Os microorganismos que colonizam a boca mostram predileção clara
por determinadas regiões: alguns preferem a superfície da língua, outros,a
das gengivas ou a dos dentes. Por exemplo, a bactéria Streptococcus
mutans que se alimenta de açúcar, a partir do qual libera ácido láctico que
destrói o esmalte e provoca as caries, vive exclusivamente na superfície
dentária. Apenas na língua, foram encontradas 92 espécies de
microorganismos, alguns dos quais responsáveis pelo mau hálito. Quando
estes são eliminados por raspagem ou gargarejos com soluções
bactericidas, a halitose diminui de intensidade ou desaparece,
Como em outras comunidades biológicas, existe cooperação entre as bac
térias contidas nos biofilmes, que revestem as diversas regiões da boca:
substâncias liberadas por uma bactéria podem atrair outras. Por exemplo, a
bactéria Streptococcus gordonii, que vive no biofilme que cobre os

dentes, possui proteínas em sua supertície que atraem outra bactéria,
Porphiromonas gingivalis, envolvida em infecções gengivais,
Para dar idéia da complexidade biológica do ambiente criado por tantos

microorganismos comunitários basta lembrar que apenas esta última bacté
ria produz cerca de 220 proteínas.

Em 2004, o Instituto de Pesquisas Dentárias e Craniofaciais, de Rockville,
Estados Unidos, deu início a um estudo programado para catalogar todos
os genes dos germes existentes na cavidade oral. Em três anos de dura·

ção, o projeto pretende identificar 40 mil genes característicos das popula·
ções de saprófitas, simbiontes e parasitas que se instalam e convivem nas

diversas regiões da boca. O estudo permitirá identificar as fragilidades dos
germes patogênicos e identificar aqueles que oferecem proteção à mucosa
oral e aos dentes. Compreender melhor as relações ecológicas que se

estabelecem entre as diversas comunidades microbiológicas distribuídas
pela cavidade oral permitirá usar bactérias inofensivas, geneticamente
modificadas, para competir e eliminar as patogênicas responsáveis pelas
cáries e outras doenças que agridem a porta de entrada do aparelho diges,
tivo.

CONTATOS COM A COLUNA:

voltolinided@matrix.com.br
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